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ATENDIMENTO PREFERENCIAL
Segunda a Sexta-Feira: 

13h30 às 14h30

Agradecemos a colaboração e paciência! Estamos trabalhando 
para atender a todos com SEGURANÇA!

HORÁRIO DE ATENDIMENTO
DIFERENCIADO REDEMAC BOMAGG

TORRES 
Segunda a Sexta-Feira: 

7h30 às 11h30 – 13h30 às 17h30
Sábado: 8h às 12h

ITAPEVA
Segunda a Sexta-Feira: 

7h30 às 11h30 – 13h30 às 17h30
Sábado: 8h às 12h

Nesse período colabore priorizando 
atendimento através do telefone:

Torres  3625-2500 ou Itapeva 3605-5098

Todo mundo já sabe do Outubro Rosa, mês 
de conscientização sobre o câncer de mama, 
movimento internacional com vistas ao con-
trole do câncer de mama; foi criado no início 
da década de 1990. Sabe, também, do no-
vembro  azul , maior campanha, igualmente 
global, sobre câncer de próstata e a saúde do 
homem. Mas poucos ouviram falar do JUNHO 
VIOLETA, mês consagrado à luta contra a vio-
lência sobre os idosos, numa projeção do dia 
15 deste mês, dedicado, no mundo inteiro, 
com apoio da ONU,  à causa.

Como quase tudo relativo à velhice, poucas 
autoridades governamentais sequer mencio-
naram o fato. Pouca coisa, também, na Im-
prensa. E fico me perguntando: Onde andam 
os Conselhos Municipais do Idoso? O que terá 
sido feito do respectivo Conselho Nacional 
que deveria ter sido mobilizado, desde os pri-
meiros casos de COVID, como importante ins-
trumento de informação e mobilização deste 
segmento da população? Não sei. Ninguém 
sabe. Uma cortina de silêncio isola a terceira 
idade em sua vulnerabilidade e solidão. Fale-
mos dela, começando pelo grande equívoco 
que veio à tona com a Reforma da Previdên-
cia: “Os idosos são um ônus.” E arrematam 
com arrogância: “Que recai sobre o maior 
bônus da sociedade que são os jovens”. Daí 
ao preconceito, um pulinho.

Comecemos, pois, por aí: o ônus.
O que move o cosmos, o planeta, a vida e 

sua luta pela sobrevivência e reprodução? 
Por certo, a energia. Logo, ao perder a ener-
gia o Homem perde capacidade de trabalho. 
Ao final da vida, é literalmente carregado. 
Em algumas culturas, sempre muito primi-
tivas, o fardo fica muito pesado e é deixado 
aos ursos.. Isso, porém, como tudo, tem que 
ser visto in flux, como gostava de dizer Flo-
restan Fernandes. Mais do que na natureza, 
os fatos sociais não são só explicados, são 
interpretados. O empirismo, tão ao gosto do 
pensamento anglo-saxão, graças ao qual de-
senvolveu-se a Física não esgota as Ciências 
Humanas. Precisamos de Descartes e Hegel, 
sobretudo o último, ao introduzir sobre a re-
alidade a ideia de processo. Então, este velho 
alquebrado que hoje engrossa a pirâmide etá-
ria, onerando, como diz a Secretária do Gue-
des, a Previdência, já foi moço e como tal aju-
dou a colocar um  tijolinho na obra histórica 
do Economia. Em termos técnicos, por anos 
a fio contribui, com sua energia em forma de 
trabalho, para o incremento de produtividade 
do sistema onde atuou. Graças a isso, a quan-
tidade de produto por homem ocupado, nes-
ta economia, elevou-se, o que se traduz, no 
mundo moderno por índices mais elevados 
de salário e renda per capital, qualidade de 

vida (IDH), esperança de vida, 
além dos confortos da tecnolo-
gia. O idoso foi, portanto, deci-
sivo para que as atuais gerações 
vivam a vida que vivem. Se hoje 
ele é improdutivo, há que se 
convir que não foi inútil.  Tem 
direito, pois, o idoso, ao reco-
nhecimento social, na forma 
de aposentadoria e apoio, que 
por ser oneroso é transferido 
para o Estado. Como o Estado 
vai financiar esta conta é uma 
questão de razão consensual na 
sociedade e não um assunto de 
“peritos contadores”.

Vamos, então, ao Junho Vio-
leta. Com a crise econômica, a 
dívida social do Brasil alcança 
níveis inimagináveis. Pesquisa 
PNAD de emprego divulgada nestes dias mos-
tra a gravidade do desemprego: 29 milhões 
de brasileiros. Eles aprofundam a pobreza dos 
100 milhões que antes da crise ganhavam até 
1 salário mínimo por mês. Segmentos da in-
formalidade que até ultrapassavam este par-
co limite hoje tem duas opões: Ou vivem dos 
R$ 600 do corona-vaucher, já perto de 50 mi-
lhões, ou estão na fila aguardando aprovação. 
Tudo isso leva a constrangimentos sobre os 
idosos que, por viverem de aposentadorias, 
ficam a mercê de filhos e netos. Já antes mes-
mo da crise, era notório o fato de que os ido-
sos eram usados para contratar consignados 
para cobrar necessidades familiares. Depois 
faltava dinheiro pros remédios. Isso, agora, 
agravou-se pelo imperativo da sobrevivência.

Além da exploração econômica dos idosos 
há inúmeros casos, enfim, de sumária vio-
lência física e moral contra os velhinhos. Ela 

acontece dentro das famílias. Nas ruas, os 
idosos sofrem recorrentes acidentes de trân-
sito. Distraídos, meio surdos, não escutam 
os carros, muito menos as bicicletas em alta 
velocidade. – “Bah, quase matamos o velho”, 
disse uma à outra ciclista, certa feita, quando 
quase me pegam na frente do PEG PAG. E sa-
íram rindo...

Neste MÊS VIOLETA é tempo, pois, de le-
vantar a questão do Idoso. Rogar por uma 
Lei Afonso Arinos para idosos. E exigir uma 
reformulação da Política Nacional baseada no 
Estatuto do Idoso de forma a se criarem em 
todos os municípios CONSELHOS DO IDOSO 
à semelhança dos Conselhos Tutelares. Re-
munerados. Com funções de proteção aos 
IDOSOS e prevenção de distintas formas de 
violência contra eles. URGENTE! A tempo de 
ainda terem algum papel em sua defesa dian-
te do CORONA VIRUS que os têm como prin-
cipais vítimas.

OPINIÃO

JUNHO VIOLETA: DEFESA DOS IDOSOS

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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Em seu pronunciamento, o ve-
reador Dê Goulart, do PDT - par-
tido que foi parte da base aliada 
do governo Carlos Souza por 
dois anos, mas que agora está na 
oposição -  lembrou justamente 
o pano de fundo do empréstimo 

do Badesul. Para o vereador, a 
oposição não quer questionar as 
obras feitas na cidade. Mas quer 
deixar claro para a população 
que estes recursos não foram 
captados como dinheiro 'livre', 
conseguido em Brasília através 

de emendas parlamentares ou 
através de recursos de orçamen-
tos de ministérios federais. Dê 
ressaltou que se tratam de recur-
sos que terão de ser pagos e que, 
para ele (Dê Goulart) o atual go-
verno está fazendo “politicagem” 

ao informar obras entregues sem 
se referir mais especificamente 

que os recursos são deste em-
préstimo. 

POLÍTICA

Passarelas sendo construídas junto à Praia Grande: um dos 
projetos com recursos do Badesul

Recursos captados junto ao Badesul são ponto de 
debate na Câmara de Torres

Dinheiro vêm sendo utilizado em obras públicas diversas, mas é oriundo de empréstimo que terá de ser pago ao governo do RS nos próximos anos

Prestação de contas foi chamada de “politicagem”

Por Fausto Júnior

Questões relacionadas ao 
embate eleitoral já vem sendo 
assunto de fundo recorrente 
em pronunciamentos de tribu-
na na Câmara de Torres. Em ano 
de pleito, a oposição começa a 
tentar mostrar fragilidade do go-
verno no poder. E a base aliada, 
ao contrário, a valorizar os feitos 
dos últimos três anos e meio 
gestão. 

Na sessão da Câmara de Ve-
readores, realizada na segunda-
-feira, dia 15 de junho, os recur-
sos de R$ 6 milhões, captados 
pelo Governo Carlos Souza como 
empréstimo junto ao Badesul 
(agência de fomento vinculada 
ao Governo do RS) acabou sen-
do pano de fundo de muitos 
pronunciamentos. É que a pre-
feitura usa os recursos para fazer 
várias obras na cidade, de certa 
forma sendo base de um pro-

cesso de melhorias estruturais 
em muitos setores. E a oposição 
quer lembrar que o dinheiro não 
se trata de recursos orçamentá-
rios, mas sim de um empréstimo 
que os cofres públicos da cida-
de deverão arcar - valores que 
serão pagos na próxima legisla-
tura (2021/2024) e na seguinte 
(2025/2028). Além disso, verea-
dores da oposição questionaram 
as prioridades escolhidas pelo 
atual governo.

O Vereador Tubarão (PDT), 
que é pré-candidato a prefei-
to por seu partido, têm ques-
tionado sistematicamente o 
empréstimo e lembrado que 

o governo municipal que vem 
é que vai ter de pagar. Mas 
desta vez, Tubarão colocou 
em cheque o valor de cerca 
de R$ 400 mil que está sendo 

empenhado para a constru-
ção de passarelas de acesso à 
Praia Grande pela prefeitura, 
também com recursos oriun-
dos do empréstimo do Bade-

sul. Para o vereador, o metro 
linear de construção do equi-
pamento estaria muito alto, se 
comparado com outras obras 
similares que utilizam madeira 

tratada. Tubarão diz que ficou 
mais assustado com o preço 
cobrado após ver a qualidade 
da madeira que está sendo uti-
lizada na obra.  

Valor das Passarelas que estão sendo construídas

 A seguir, vários vereadores 
da base aliada defenderam o go-
verno. O vereador Gimi (Progres-
sistas) que se elegeu pelo MDB 
(e entrou no partido do prefeito 
no início do ano, sendo que já é 
o líder do Governo Carlos Souza 
na Câmara), acabou fazendo uma 
demonstração técnica da forma-
ção dos preços de custo das Pas-
sarelas da Praia Grande. Lembrou 
que órgãos de fiscalização do go-

verno federal e estadual auditam 
as licitações e exigem em seus 
ritos que os preços tenham uma 
elasticidade específica, quase 
que tabelando os custos e a mar-
gem de lucro das empresas que 
participam de licitações (como 
esta das passarelas). Gimi lem-
brou que neste caso a margem 
de lucro bruta máxima é de 30%. 
Para líder do governo, portanto, 
não está havendo majoração de 

preços. Ao contrário, para ele, 
a lei não permite sequer que se 
tenham preços muito abaixo da 
média, o que acaba atrapalhando 
os departamentos de licitações 
das prefeituras e a própria lei 
de licitações, feita teoricamente 
para minimizar custos de obras 
públicas através de concorrência 
de mercado. "A Lei de licitações 
acaba mais atrapalhando”, afir-
mou Gimi. 

Valor seria praticamente tabelado, defende o líder do governo

Drenagem na Vila São João é outra obra com recursos do Badesul

O vereador Rogerinho (Progres-
sistas) – que também entrou na 
agremiação em março passado, 
quando foi deslgado do PDT - de-
fendeu as obras do governo Carlos 
com os recursos do Badesul. Ele ci-
tou melhorias estruturais na cidade 
com os recursos - como as obras 
de drenagem na Vila São João e as 
obras de drenagem na entrada do 
Bairro Getúlio Vargas, por exemplo. 

Rogerinho lembrou que votou a fa-
vor do PL do empréstimo afirman-
do que só votaria assim (quando 
ainda era da oposição) “se estas 
drenagens estivessem na lista de 
obras da prefeitura”... o que acon-
teceu. 

O vereador Ernando Elias (PSL) 
também defendeu o governo Car-
los Souza ao lembrar que o mesmo 
teve competência e habilidade de 

buscar os recursos do emprésti-
mo do Badesul, o que para ele dá 
muitos méritos. "Isso porque estão 
sendo feitas obras que as comuni-
dades há muito tempo reclamam", 
disse Elias, ao citar a drenagem 
na baixada da Vila São João como 
exemplo. 

Já o vereador Jacques (Progres-
sistas), que também entrou no 
partido em março (após ser eleito 

pelo MDB em 2016), também fez 
defesa institucional do empréstimo 
do Badesul, ao elogiar a prefeitura 
pelos cuidados que teve ao tomar 
o dinheiro. Elogiou também lem-
brando o fato de várias secretarias 
estarem juntas quando da tomada 
de decisão do endividamento, para 
que houvesse responsabilização 
institucional da municipalidade. 
Jacques lembrou, também, que o 

prefeito só tomou o empréstimo 
após ter-se encerrado o pagamento 
das parcelas de outro empréstimo 
anterior, também de R$ 6 milhões, 
tomados junto ao Banrisul em 2013 
(para pagamento da compra do 
prédio atual da prefeitura). Portan-
to, o Prefeito Carlos só estaria 'en-
dividando' a municipalidade após a 
mesma ter quitado outra dívida do 
mesmo valor. 

Obras demandadas e empréstimo responsável
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Por Fausto Júnior

Na sessão da Câmara, reali-
zada na segunda-feira, dia 15 de 
junho, um dos debates de tribu-
na foi acerca de uma lista dos 
Cargos em Comissão (CCs) da 
Prefeitura de Torres colocada 
na rede social Facebook, com 
nomes e salários dos contrata-
dos que estariam trabalhando 
no governo Carlos Souza. 

O vereador Pardal (Republi-
canos) em seu pronunciamento 
se referiu às últimas contrata-
ções feitas pela prefeitura re-
lativas a Cargos em Comissão 
(CCs), lembrando que a prática 
é legal, mas que para ele se tra-
ta de cargos para busca de van-
tagens eleitorais. O vereador 
também reclamou que o atual 
prefeito teria dito em campa-
nha que não iria fazer contra-

tações políticas em sua gestão, 
mas que no final acabou utili-
zando desta prerrogativa. 

Já o presidente da Câmara, 
vereador Fábio da Rosa, utili-
zou seu espaço de tribuna no 
Pequeno Expediente para, den-
tre outros assuntos tratados, 
responder o questionamento 
do vereador Pardal e, de certa 
forma, responder sobre a di-
vulgação da lista dos cargos de 
confiança divulgada na web.  
Conforme Fábio afirmou na tri-
buna, “todos os governos têm 
contratações de CCs para seus 
quadros de trabalho” e que, 
portanto a prática não seria 
uma novidade, conforme sua 
avaliação.  

A sessão da Câmara de Vere-
adores continua ocorrendo sob 
cuidados especiais por conta 
das regras do Estado de Cala-

midade Pública decretado em 
todo o estado por conta da pan-
demia do Coronavírus . O uso 

de máscaras pelos vereadores, 
a disponibilização de álcool em 
gel e o limite de 30 pessoas no 

mesmo momento dentro do 
plenário são algumas das regras 
que estão sendo cumpridas. 

Com Prefeitura de Torres

Nesta quarta-feira, 17 de ju-
nho, foi realizada reunião da Pre-
feitura, através da Secretaria do 
Trabalho, Indústria e Comércio e 
representantes da Associação dos 
Quiosques dos Módulos da Beira-
-Mar de Torres. O encontro teve 
como propósito a apresentação 
do secretário municipal Alexandre 
Porcatt ao setor, o conhecimento 
das demandas deste segmento e 
o debate, para juntos, alinharem 
ações para a atividade.

A Secretaria vem promovendo 
diálogos com todos os núcleos do 
município. Esta reunião ocorreu a 
partir das 17h, no De Rose Palace 
Hotel com a presença de cerca de 
20 representantes dos quiosques 
de lanches e bebidas da beira-mar. 
Neste encontro foram cumpridos 
todos os protocolos de prevenção 
à Covid-19 como o uso de másca-
ra, o distanciamento social e o em-
prego do álcool gel 70. Foi ainda 
realizada a verificação de tempe-
ratura em todos os participantes.

Na oportunidade, Porcatt ex-

pôs os objetivos da Secretaria, as 
ações de rotina e as iniciativas re-
alizadas em decorrência do novo 
coronavírus. Colocou a Secretaria 
à disposição para reafirmar a par-
ceria da administração pública 
com o setor. Ficou acordado que 
nos próximos dias, os comercian-
tes vão encaminhar demandas da 
área, para executivo e Associação, 
alinharem ações, principalmente 
para a temporada de verão, ten-
do como foco o viés turístico e a 
excelência do atendimento ao pú-
blico.

Na sessão da Câmara de Ve-
readores de Torres, realizada na 
segunda-feira, dia 15 de junho, o 
vereador Marcos Klassen (PSD), 
em seu pronunciamento de tribu-
na, atualizou sua luta antiga sobre 
a colocação de passarelas sobre a 
BR 101, nos bairros Campo Bonito 
e São Brás, na periferia da cidade. 
Marcos informou que fez uma reu-
nião com a responsável pela CCR 
Via Sul - empresa concessionária 
da via federal desde o ano passa-
do - para cobrar a obra, já que a 
mesma empresa havia prometido 
que as passarelas seriam constru-

ídas no início daquele ano (quando 
consultada em 2019 pelo verea-
dor). 

Conforme informou o vereador 
em sua fala na sessão, nesta recen-
te reunião a responsável pela CCR 
Via Sul teria indicado que irá ser 
construída uma passarela no KM 
4 (no bairro Campo Bonito) e ou-
tra no KM 6 (no bairro São Braz). 
E que os atrasos dos trabalhos te-
riam ocorrido por conta da pande-
mia de Covid-19 e suas regras de 
isolamento. 

Segundo as mesmas informa-
ções obtidas pelo vereador Mar-

cos, as obras terão início ainda 
em  agosto deste ano e elas pre-
cisam estar prontas até o final de 
2020, já que a fiscalização do Dnit 
(Departamento Nacional de Infra-
estrutura de Transporte) sobre a 
construção da benfeitoria na estra-
da estaria acordada no contrato de 
concessão para ser feita até feve-
reiro de 2021. A CCR Via Sul estaria 
sujeita à multa caso haja atraso de 
entrega das obras. Lembrando que 
a empresa passou a cobrar pedá-
gio em Três Cachoeiras (sendo que 
um dos objetivos da verba arreca-
dada é garantir melhorias na via).

POLÍTICA

Vereador Marcos (foto de arquivo)

Sessões continuam ocorrendo sob cuidados especiais como o uso de máscaras pelos vereadores e 
público, além do plenário poder ter no máximo 30 pessoas no mesmo momento

Lista de CC's da Prefeitura de Torres divulgada em 
redes sociais gera debate político na Câmara 

Oposição taxa contratações de oportunistas e presidente da Câmara de Torres responde dizendo que todas as administrações utilizam este tipo de contrato

Vereador anuncia que obras das Passarelas sobre a 
BR 101 de Torres devem ser iniciadas até o final do ano

Conforme informou Marcos Klassen, a CCR Via Sul pode ser multada caso não cumpra a promessa 

Diálogo marca encontro da Prefeitura 
com o núcleo de quiosques da beira-mar de Torres
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Na segunda, à noite, a ad-
ministração municipal este-
ve no local acompanhando 
o serviço. O prefeito Carlos 
Souza, o vice-prefeito Fábio 
Amoretti, o secretário de Saú-

de, Cláudio Paranhos, e a che-
fe de gabinete, Suzana Ma-
chado, "foram elogiados pela 
população que entrou em 
contato, e receberam os cum-
primentos pela eficiência na 

prestação de serviço da rede 
municipal", destaca a Prefei-
tura de Torres.

Na visita à Unidade de Saú-
de Padre Luiz Benini, além de 
dialogar com os pacientes, 

atendendo às normas do dis-
tanciamento social e do uso 
da máscara, o prefeito Car-
los também conversou com a 
equipe de servidores do local. 
Os moradores da Vila mostra-

ram-se ainda satisfeitos por-
que continuarão recebendo o 
atendimento da outra Unida-
de da Vila, a ESF Alberto João 
Miguel, das 8h às 12h e das 
13h30min às 17h30min.

Atendimento estendido em Unidade de Saúde da 
Vila São João é novidade bem recebida 

Unidade de Saúde Padre Luiz Benini passa a atender das 8h às 21h. Unidade foi escolhida para ser o projeto-piloto do projeto "Saúde mais Perto de Você"

Visita de comitiva municipal

Com informações de 
Prefeitura de Torres

TORRES - Desde esta segunda-
-feira, dia 15 de junho, iniciou-se o 
atendimento estendido na Unida-
de de Saúde da Vila São João Padre 
Luiz Benini. O funcionamento é di-
reto das 8h às 21h. A iniciativa in-
tegra o Projeto “Saúde Mais Perto 
de Você” lançado oficialmente no 
dia 10 de junho pelo prefeito de 
Torres, Carlos Souza, e o secretário 
municipal de Saúde, Cláudio Pa-

ranhos. O atendimento pediátrico 
é o grande avanço na assistência 
prestada aos moradores da Vila, 
conforme a municipalidade. 

"A ampliação dos serviços na 
Unidade Padre Luiz Benini funcio-
na das 8h às 17h30min com con-
sultas agendadas, ou seja, deman-
da programada. E das 17h30min às 
21h, com demanda livre, o pacien-
te chega e é atendido. A Unidade 
contará com equipe completa e 
um médico clínico geral. Às segun-
das, terças e quartas-feiras vai ter 

Pediatra pela manhã - e nas quin-
tas-feiras o Pediatra vai atender no 
horário prolongado. Atualmente o 
local conta com atendimento pedi-
átrico uma vez na semana. O pro-
fissional de Pediatria da Unidade 
Padre Luiz Benini atenderá a de-
manda das crianças do Rio Verde. 
A população deverá dirigir-se à Vila 
São João nos dias indicados. No 
horário estendido, o médico clíni-
co geral dará também assistência 
aos pacientes do Rio Verde", indica 
a prefeitura de Torres.

Esta Unidade foi escolhi-
da para ser o projeto-pilo-
to do projeto "Saúde mais 
Perto de Você", devido ao 
grande índice populacional, 
é maior do que muitas cida-

des do interior do Estado, 
e pela distância da Vila ao 
centro da cidade quando da 
necessidade de atendimen-
to. Os moradores da Vila 
continuarão recebendo o 

atendimento da outra Uni-
dade do local, a ESF Alberto 
João Miguel, das 8h às 12h e 
das 13h30min às 17h30min.

O projeto “Saúde Mais 
Perto de Você” - da prefei-

tura -  consiste em ampliar 
o acesso aos serviços de 
saúde em Torres, principal-
mente em Atenção Básica. 
O projeto tem metas até 
31/12/2020. A maioria dos 

avanços acontecerá em ju-
nho, julho e agosto. De uma 
maneira geral, todos os 
bairros serão contemplados 
com o Plano de Extensão da 
Atenção Básica.

Projeto Piloto do "Saúde mais Perto de Você"
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Está em funcionamento 
desde 1º de junho de 2020, 
a Ouvidoria Canônica, insti-
tuída pelo Bispo da Diocese 
de Osório, dom Jaime Pedro 
Kohl, para a atuação e garan-
tia da proteção de crianças, 
adolescentes e adultos vulne-
ráveis, junto à Cúria Diocesa-
na, Rua Dr. Mario Santo Dani, 
218 – Osório – RS, mediante 

agendamento pelo telefone 
(51) 3601-1443.

“Esta tarefa de proteção e 
de cuidado compete a toda 
a Igreja, mas é especialmen-
te por meio de seus Pastores 
que ela deve ser exercida”, 
afirmou Papa Francisco em 
2016.

Segundo dom Jaime Pedro, 
“tanto o Papa Francisco quan-

to os Bispos desejam fazer 
tudo o que for possível para 
desenraizar da Igreja a cha-
ga dos abusos sexuais contra 
menores e abrir um caminho 
de reconciliação e de cura dos 
que foram abusados.”. Mais 
informações em www.dioce-
sedeosorio.org

Fonte: Diocese de Osório

GERAL

Judiciário em Torres e em todo RS retoma 
atividades presenciais e restabelece prazos

O Poder Judiciário em Tor-
res e em todo o Rio Grande 
do Sul retomou nesta se-
gunda-feira, 15 de junho, as 
atividades presenciais. Os 
prazos dos processos físicos 
serão restabelecidos a partir 
de 6 de julho.

De acordo com a juíza 
da Comarca de Torres, Dra. 
Marilde Angélica Webber 
Goldschmidt, com o intuito 
de evitar o contágio e a dis-
seminação do novo Corona-
vírus (Covid-19), no dia 19 
de março de 2020, a Corre-
gedoria-Geral de Justiça e a 
Presidência do Tribunal de 
Justiça Gaúcho determinou 
o fechamento dos Foros e 
adotou o sistema de traba-
lho remoto.

“O Poder Judiciário conti-
nuou atendendo as deman-
das da comunidade local, 
estando servidores e ma-
gistrados trabalhando em 
sistema remoto, sobreaviso 
e plantão, para fazer frente 
as demandas que lhe foram 
trazidas”, explicou a Dra. 
Marilde.

E, a partir da segunda-
-feira, 15, ainda seguindo o 
sistema de distanciamen-

to controlado estabelecido 
pelo Estado, o Presidente do 
Tribunal de Justiça determi-
nou o regresso gradual dos 
serviços presenciais da Jus-
tiça Estadual, estabelecendo 
normas para a retomada das 
atividades presenciais com 
segurança.

O horário de expediente 
físico será das 13h às 19h. 
Contudo, será mantido o 
atendimento virtual como 
regra, inclusive para a rea-
lização de audiências e ses-
sões de julgamento, adotan-
do-se o procedimento físico 
apenas quando estritamen-
te necessário. O maior nú-
mero possível de servidores 
e estagiários será mantido 
em trabalho remoto.

Protocolos na retomada

– Será obrigatório aos 
usuários internos e externos 
a submissão a teste de tem-
peratura corporal como con-
dição de ingresso e perma-
nência nos prédios do Poder 
Judiciário.

– Não será permitido o 
ingresso de pessoas sem 

máscaras faciais ou que 
apresentem alteração de 
temperatura corporal.

 
– Durante a permanên-

cia dos usuários internos 
e externos nas dependên-
cias dos prédios, deverá ser 

mantido o distanciamento 
mínimo necessário entre as 
pessoas.

– O retorno gradativo das 
atividades terá começo, ex-
clusivamente, através de ex-
pediente interno, entre 15 e 

28 de junho, com rodízio de 
equipes (quando possível, 
divididas em três grupos, de 
modo que cada grupo traba-
lhe uma semana presencial 
e duas remotas). 

FONTE: Poder Judiciário do RS

Diocese de Osório instala Ouvidoria Canônica para proteção 
de menores e adultos vulneráveis

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 05/2020 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na moda-
lidade Pregão Eletrônico nº 05/2020. Objeto: aquisição de equipamentos odontológicos, com recur-

sos oriundos do ministério da saúde, referente ao termo de compromisso nº 4321661712201333508, 
recebidos através do fundo nacional de saúde para as equipes de saúde bucal. Abertura das propos-
tas: as 10h do dia 02 de julho de 2020. Tempo da disputa: Controlado pelo pregoeiro e acrescido do 

tempo aleatório (randômico), determinado pelo sistema.
Os procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico estão disponíveis através do site https://

pregaobanrisul.com.br/. Os interessados deverão cadastrar senhas de acesso em qualquer agência 
do Banco do Estado do Rio Grande do Sul. Maiores informações poderão ser obtidas pelo telefone: 

(051) 3667-1155, ou pelo endereço eletrônico licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br.

FLÁVIO RAUPP LIPERT
Prefeito Municipal

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL - CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES
EXTRATO DE TERMO ADITIVO DE CONTRATO No 05/2018

A Câmara Municipal de Torres firma Termo Aditivo de Contrato com a Empresa Delta Soluções 
em Informática Ltda., para executar os serviços de implantação, treinamento, conversão, supor-
te técnico e locação mensal de sistemas de gestão pública municipal para a administração da 

Câmara Municipal de Torres, pelo valor mensal de R$ 3.743,59 (três mil, setecentos e quarenta e 
três reais e cinquenta e nove centavos). Termo Aditivo de Contrato assinado em 17 de junho de 

2020, com vigência de 12 (doze) meses a contar da data da assinatura do termo aditivo de contra-
to. Processo de Licitação no 09/2018 – Modalidade Tomada de Preços. Crédito Orçamentário no 

3.3.90.39.00.00.00.00.0001/2001 - Outros Serviços de Terceiros – Pessoa Jurídica.
 

Torres em 17 de junho de 2020.
Fábio da Rosa,

Presidente Câmara.

Prédio da Comarca do poder judiciário em Torres
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Paula Borowsky

No mais recente Bole-
tim Epidemiológico divul-
gado pela Secretaria Mu-
nicipal de Saúde às 18h 
desta quinta-feira, 18 de 
junho, sobre a COVID-19 
em Torres, estão registra-
dos 53 casos confirmados, 
com 42 recuperados, dois 
pacientes em tratamento 
hospitalar, oito em iso-
lamento domiciliar e um 
óbito. "O fato de constar 
na mesma ocasião novo 
caso da doença e já cura-
do, é porque o exame foi 
realizado em laboratório 
particular e este ter infor-

mado à Secretaria Munici-
pal de Saúde do caso, so-
mente depois do paciente 
estar tratado", explica a 
Prefeitura de Torres.

Até quinta-feira (21) 
havia 21 casos suspeitos, 
aguardando resultados de 
exames. Dois pacientes 
encontram-se em isola-
mento hospitalar e os de-
mais estão em isolamento 
domiciliar. "No total, são 
693 casos descartados da 
infecção COVID-19 . O nú-
mero de casos descarta-
dos cresce, devido ao fato 
dos descartados nos tes-

tes realizados pela rede 
privada também integra-
rem a contagem", ressal-
ta a Prefeitura de Torres. 
Os dados de Torres são 
enviados pela SMS ao Go-
verno do Estado.

Os casos suspeitos são 
pacientes com síndro-
me gripal que realizaram 
coleta para exame. Os 
confirmados testaram 
positivo para a COVID-19 
e os casos descartados 
apresentavam suspeita 
de contaminação e o re-
sultado do exame deu ne-
gativo

Faleceu na noite de segunda-
-feira, 15, uma senhora de Três 
Cachoeiras, 90 anos, vítima de pa-
rada cardíaca. Ela estava internado 
no hospital de Torres com suspeita 
de Covid 19.

Conforme informações da rá-
dio Megasul, a idosa fez exames 
de raio-x do pulmão que mostrou 
sinais de estar infectada com coro-
navírus. Foi feita a coleta e enviada 
ao laboratório do Estado, sendo 
que o resultado positivo foi confir-

mado.
Nesta quarta-feira (17), o pre-

feito Flávio Lipert, Ratinho anun-
ciou nas redes sociais a paciente 
como a primeira morte de Três 
Cachoeiras relacionada a Covid 
19 e lamentou o falecimento, sem 
informar, porém, a identidade da 
mesma. "Estou tratando esse as-
sunto com muita responsabilida-
de, e a informação que prestamos 
a nossa comunidade foi com base 
no resultado exame que recebe-

mos hoje pela manhã do Labora-
tório do Estado, portanto essa é a 
informação oficial que recebemos 
e temos o dever de manter a nos-
sa sociedade informada e também 
respeitamos todas as opiniões", 
ressaltou Flávio 'Ratinho'.

Na última atualização dos dados 
relacionados a pandemia em Três 
Cachoeiras, relativos a esta quinta 
(18), há 40 casos de Covid-19, sen-
do 28 recuperados e 06 aguardan-
do resultado e, agora, 01 óbito

CORONAVÍRUS

Torres tem 53 casos positivos para Covid-19 
registrados, sendo 42 já recuperados

Três Cachoeiras registra 1° óbito por coronavírus

Conforme dados da Associa-
ção dos Municípios do Extremo 
Sul Catarinense (AMESC), divul-
gados na noite de quarta-feira 

(17), a situação epidemiológica 
relacionada ao novo corona-
vírus na região tem Araranguá 
como municípios com maior 

número de casos positivos, 88 
(sendo 2 óbitos registrados), 
seguido por Sombrio que agora 
registra 84  casos positivos con-

firmados  (tendo 3 óbitos regis-
trados). 

A ocupação dos leitos do 
Hospital Regional de Araran-

guá, às 17h de 17 de junho, es-
tava em 44%. Dos 10 leitos da 
UTI COVID-19, sete estão ocu-
pados.

Araranguá com 88 casos positivos para Covid-19 
registrados; Sombrio registra 84 positivos no total

De acordo com o boletim 
disponibilizado pela Prefei-
tura de Arroio do Sal nesta 
quinta-feira (18), referente 

a situação do município em 
relação a pandemia de Co-
vid-19, estão registrados no 
total 11 casos confirmados 

para Coronavírus - sendo 10 
destes já curados (além do 
óbito registrado algumas se-
manas atrás).

Além disso, há 3 casos 
suspeitos em isolamento 
domiciliar, e outros 32 ca-
sos em monitoramento (por 

apresentarem síndrome gri-
pal ou contatocom pessoa 
infectada). 59 casos já foram 
descartados.

Arroio do Sal com 11 casos positivos para Covid-19 
confirmados no total

No mais recente bole-
tim epidemiológico da Se-
cretaria da Saúde do Pas-

so de Torres, divulgado 
na naoite de quarta-feira 
(17), estão registrados 19 

casos confirmados de Co-
vid-19 no Passo de Torres 
- todos estes já curados, 

conforme a municipalida-
de.

Além disso, há outros 7 

casos suspeitos e 125 ca-
sos já descartados no Pas-
so de Torres.

No Passo de Torres, 19 casos positivos para Coronavírus 
foram registrados no total, todos já recuperados
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É claro que os gestores que vão 
à reeleição acabam implementan-

do as obras públicas da segunda 
metade do governo para que se-

jam finalizadas no ano eleitoral, até 
onde a lei permite. Não seria razo-
ável imaginar que um político faria 
a maioria das obras no início de sua 
gestão e no período que antecede a 
eleição não entregasse nada.  

Também é natural que a oposi-
ção reclame que as coisas melho-
ram próximas as eleições e que an-
tes disto as coisas estavam piores. 
Natural isto. Também não imagino 
a oposição parabenizar as prefei-
turas por  atitudes melhoradas na 
administração pública  quando vai 
enfrentar o gestor no pleito dali a 
algumas semanas. 

Portanto,  acho “mais do mes-
mo” trabalhar com esta lógica. Ve-
readores e candidatos que traba-
lham com estes discursos ou com 

estas retóricas estão “chovendo no 
molhado”. É que as pessoas que 
estão envolvidas na política sabem 
disto, não precisa dizer. É como en-
sinar o padre a rezar a missa. Mas 
as pessoas que não estão diaria-
mente envolvidas na política e no 
dia-a-dia dos embates sempre vão 
notar as obras e as ações quando 
feitas mais   próximas às eleições. 
Muito mais do que as feitas antes 
do período eleitoral. É como roupa 
nova. Gostamos muito mais dela 
logo que compramos, depois...

Já foi votado e aprovado na Câ-
mara Federal o final da possibilida-
de de reeleição. Mas o senado não 
votou e a lei acabou sendo arquiva-
da, numa falta de respeito ao elei-
tor, dos senadores. E esta votação  

(se fosse aprovada) terminaria em 
parte  com esta questão de entre-
gas de feitos próximo as eleições.  

Particularmente sou a favor da 
continuidade de reeleição. Proibi-
ção seria coerente somente após 
DOIS MANDATOS como a lei atual. 
Por isso,  se continuar como está a 
lei,  imagino eu que  as obras e fei-
tos irão continuar se concentrando 
em períodos próximos às eleições. 
Até por que o próximo candidato, 
quando na segunda legislatura se-
guida, pode obter do prefeito os 
louros das obras entregues próxi-
mas às eleições seguintes, mesmo 
este não sendo prefeito. Basta ter 
uma boa estratégia e estar na admi-
nistração, como já aconteceu aqui 
em Torres. 

OBRAS EM TEMPO DE CAMPANHA SÃO E SERÃO REALIDADE

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

O vereador Gimi, na sessão da 
Câmara realizada na segunda-fei-
ra, dia 15 de junho, pediu em seu 
discurso de tribuna para que as 
pessoas aceitem mais as flexibi-
lizações que estão sendo implan-
tadas na cidade de Torres  -para 
que seja iniciado o “novo normal” 
após a crise sanitária que decor-
rente da pandemia mundial de 
Covid-19.  Gimi afirmou que pare-
ce que a maioria das pessoas que 
reclama da abertura gradual das 
atividades na cidade seria forma-
da de  cidadãos que tem salários 
garantidos, seja por serem servi-

dores públicos ou por serem apo-
sentados ou pensionistas. E inda-
gou: “E os outros, que precisam 
trabalhar para sobreviver?” 

Acho que as pessoas deveriam 
ser lembradas que o isolamento 
social é feito para EVITAR O CO-
LAPSO DO SISTEMA DE ATENDI-
MENTO PÚBLICO EM UTIs, a única 
coisa que pode ser feita de forma 
racional para evitar as mortes a 
mais pela pandemia. Não tem a 
menor chance de qualquer comu-
nidade ficar em isolamento até 
acharem uma vacina e imunizar 
a todos. Isto já está sendo prova-

do em todo o planeta, que flexi-
bilizam mesmo quando, ainda há 
contaminação e mortes, tristes 
mortes ( como qualquer morte, 
diga-se de passagem). Mas a mí-
dia de massa parece que, com 
receio de que as pessoas relaxem 
nas medidas, não lembram isto 
e acabam deixando a impressão 
de que as medidas de conten-
ção compulsórias são para evitar 
qualquer morte, o que não existe, 
mas acaba sendo o que o povo 
sente. Um pavor macabro, que 
pra mim mais prejudica do que 
ajuda. Mas... o que fazer? 

Concordo com o vereador Gimi 
- que é natural que uma pessoa 
que esteja em casa e recebendo 
salário fixo garantido tem muito 
mais chance de, mesmo sem que-
rer, tentar postergar as flexibiliza-
ções das medidas de isolamento 
social. Uma questão natural. Tem 
gente altruísta que, mesmo tendo 
estas garantias, acha que devem, 
sim, serem relaxadas as medidas 
de isolamento para  que sejam 
atendidos os desempregados e 
os que lutam por dinheiro para 
sobreviver.  Assim como tem pes-
soas altruístas que estão tão apa-

voradas que acham que podem, 
sim, serem mantidas as medidas 
de contenção, mesmo estas pes-
soas  estando precisando justa-
mente que as medidas sejam re-
vogadas, pois não têm emprego 
nem renda garantidos. Mas isto 
são exceções. 

Os tomadores de decisão de-
vem ser responsáveis e fazer o 
que tem que ser feito, sem medo 
por um lado e sem segundas in-
tenções por outro. E a capacida-
de de atendimento do sistema de 
saúde foi, é e deveria ser o bali-
zador disto tudo.  Olho no lance. 

UM POUCO MAIS DE RACIONALIDADE

Na última sessão da Câmara, uma 
publicação em redes social, onde esta-
vam estampados nomes e salários de 
Cargos de Confiança da prefeitura de 
Torres, foi tema de debate. A oposição 
como sempre reclama de contrata-
ções que seriam oportunistas da atual 
prefeitura, mas  esta mesma oposição 
mantinha CCs quando no governo. E 
a defesa do governo na Câmara res-
ponde, como sempre também, que os 
CCs são parte do sistema de governar 
e utilizados por todos os governos, mas 
em campanha criticam o CCs dos opo-
nentes. Simples como fazer  ovo frito e 
mais antigo que rascunho do primeiro 

testamento. 
Em minha opinião,  os tempos atu-

ais de pandemia indicam o tamanho da 
FALTA DE RESPEITO de prefeitos e go-
vernantes em geral, que,  por motivos 
quaisquer, optam por contratar CCs só 
para obterem vantagens políticas ou 
para pagarem dívidas de promessas 
anteriores. A pandemia está desnudan-
do a realidade de muitas pessoas que 
estão perdendo o emprego por ordem 
do setor público de fechar estabeleci-
mentos ou eventos produtivos, quando, 
do outro lado, Cargos de Confiança em 
geral estão sendo mantidos - em alguns 
casos até sendo contratados. Pra mim, 

isso pode representar um desrespeito 
ao dinheiro captado de quem trabalha, 
produz e consome, através de impostos. 

A contratação, manutenção e remu-
neração de CCs são legais e a Câmara 
aprova os cargos e os salários. Se os 
valores pagos são altos, a sociedade 
deveria cobrar dos vereadores a mu-
dança. Mas está na consciência de pre-
feitos, governadores e administradores 
públicos de qualquer poder do funcio-
nalismo público a necessidade ou não 
de uma contratação. Se houver contra-
tação política, sem eficácia no Plano de 
Trabalho, são os administradores que 
sabem e suas consciências que pesam. 

Particularmente e humildemente, 
acho que existe, na maioria das re-
partições públicas comandadas por 
políticos, um número muito acima 
do necessário de Cargos de Confian-
ça. Eles existem para que os gestores 
coloquem pessoas preparadas para 
fazer com  que seus planos de gover-
no funcionem. Portanto, deveriam ser 
somente secretários e outros poucos 
cargos estratégicos. Cargos operacio-
nais deveriam ser ou concursados, ou 
contratações especiais pela CLT, mas 
com critérios técnicos. 

O setor público deveria PELO MENOS 
CAMINHAR para ter metade das pesso-

as trabalhando, com exceção do setor 
de Saúde e do setor de Educação, que 
são praticamente franquias do sistema 
nacional.   E os gastos com trabalhado-
res deveriam diminuir ainda mais, para 
que o dinheiro arrecadado seja efetiva-
mente investido em melhorias urbanas, 
de infraestrutura e até de Saúde,  Edu-
cação e Assistência Social de urgência. 

Em minha opinião, o valor utilizado 
para pagar a Folha de Pagamento de 
uma prefeitura, por exemplo, não de-
veria passar de 35%. E para isto deve-se 
ter um novo olhar para a gestão. E car-
go político não cabe neste novo olhar. 
Uma humilde opinião.  

CC's DEMAIS É FALTA DE RESPEITO AO DINHEIRO PÚBLICO
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Dupla de criminosos perigosos presa em Arroio 
do Sal com drogas, veículo roubado e armas

Uma Dupla de criminosos 
perigosos foi presa pela Bri-
gada Militar (BM) em Arroio 
do Sal. As prisões ocorreram 
na madrugada deste domin-
go (14/06), na rua da Colônia, 
bairro Arroio Seco, em Arroio 
do Sal. Uma equipe de Força 
Tática do 2°BPAT estava em 
patrulhamento na região, 
quando efetuaram a aborda-
gem de dois homens.

Posteriormente, os indiví-
duos foram identificados: um 
de 30 anos de idade (com an-

tecedentes por 6x roubo, 2x 
homicídio, 4x furto, 2x prisão 
cumprimento de mandado), 
e um homem de 32 anos de 
idade (antecedentes 4x homi-
cídio, 4x roubo, 3x porte ilegal 
de arma de fogo, receptação, 
3x cumprimento de manda-
do). Com a dupla, foram en-
contradas uma pistola calibre 
.380 e 18 munições calibre 
.380; uma pistola marca Glo-
ck calibre .9mm e 23 muni-
ções calibre .9mm - além de 
13 munições de calibre .12, 

uma porção grande de coca-
ína, uma balança de precisão, 
dois coldres, três telefones 
celulares e R$ 63,00. 

Os indivíduos ainda esta-
vam com um veículo em si-
tuação de furto/roubo. Em 
consulta ao sistema se cons-
tatou-se também que o ho-
mem de 32 anos estava fo-
ragido do sistema prisional. 
Diante de todos estes fatos, 
os indivíduos foram presos e 
encaminhados à Delegacia de 
Polícia.

Brigada Militar de Arroio do Sal recaptura 
foragido e apreende revólver

A prisão de mais um foragido 
ocorreu na noite de 11 de junho 
no Balneário Arroio Seco, em 
Arroio do Sal. A partir de infor-
mações sobre um homem que 
estaria foragido, uma equipe de 
Força Tática do 2° Batalhão de 
Policiamento de Áreas Turísticas 
(2º BPAT) da Brigada Militar rea-

lizou diligências na região.
Os policiais abordaram um 

suspeito de 24 anos e verifica-
ram que possuía diversos ante-
cedentes - por trafico (3x), rou-
bo (3x), porte ilegal de arma de 
fogo (2x). Além disso, era consi-
derado foragido da prisão por 
cumprimento de mandado.

Durante a revista pessoal foi 
encontrado com ele um revól-
ver calibre 32, municiado com 
cinco munições. Durante con-
sulta ao Sistema da Polícia se 
confirmou a situação de foragi-
do. O homem foi preso e enca-
minhado à Delegacia de Polícia 
Civil de Torres.

 

 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 
 

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 002/2020 
 

EDITAL Nº 008 
 

                              FLÁVIO RAUPP LIPERT, Prefeito de Três Cachoeiras, Estado do Rio Grande 
do Sul, no uso de suas atribuições legais, de acordo com a Lei Municipal nº 1.786 de 10 de junho de 
2020, faz saber aos interessados que encontram-se abertas as inscrições, do dia 22 a 26 de junho de 
2020, das 8 horas as 11:30 horas e das 13:30 horas as 17 horas, na Prefeitura, para Seleção Pública 
referente ao Processo Seletivo Simplificado, para contratação temporária, conforme tabela abaixo: 
 
Função: Quantia Vencimento Carga Horária 

Cuidador Social 01 R$ 1.471,72 44 horas 
 

 
O Edital será publicado na integra no Mural da Prefeitura e no site do município: 
www.trescachoeiras.rs.gov.br 
 

 
FLÁVIO RAUPP LIPERT 

Prefeito 
 

Mulher é presa por tráfico com 60g 
de maconha em Três Cachoeiras

Uma mulher foi presa pela 
Brigada Militar (BM) em Três 
Cachoeiras pelo crime de tráfi-
co de drogas.A prisão ocorreu 
na noite de sábado (13/06), na 
rua José Scheffer Filho, bairro 
Santa Rita. Os PM estavam em 
patrulhamento quando avis-
taram um veículo em atitude 

suspeita no local citado. 
Durante abordagem foi en-

contrado no interior do ve-
ículo um casal, a mulher de 
22 anos - com antecedentes 
por lesão corporal (4x) - e o 
homem de 42 anos - antece-
dentes por furto (5x), posse de 
entorpecente (2x), foragido e 

adulteração de sinal identifica-
dor). Com a parte feminina foi 
localizado uma porção de ma-
conha pesando 63,6 gramas, 
além de R$390,00. A mulher 
foi presa e encaminhada à De-
legacia de Polícia. Já o homem 
foi apresentado como teste-
munha do fato.

Brigada Militar prende mais 
um foragido em Torres

A prisão de mais um foragido 
ocorreu na tarde de quarta-feira 
(17/06) em Torres - na Rua Hu-
maitá, bairro Estrela do Mar. Os 
policiais da Brigada Militar foram 
acionados para 
atendimento de 
um desacordo co-
mercial. No local 
especificado, ao 
fazer a identifica-
ção, constataram 
que uma das par-
tes era um ho-
mem de 36 anos 
(antecedentes por 
estelionato 8x e  

receptação 2x), que estava com 
mandado de prisão em aberto ex-
pedido pela Justiça Federal de Ca-
pão da Canoa. O homem foi en-
caminhado à Delegacia de Polícia.
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A cidade e o novo prefeito
O que as pessoas desejam para sua cidade? Para encontrar a resposta ideal 

para esta pergunta deveríamos ouvir a comunidade, onde a população pauta-
ria as ações e demandas a serem desenvolvidas pelo novo prefeito, que nada 
mais é do que o representante da comunidade, escolhido para administrar a 
cidade em nosso nome.

A partir dos resultados, cada candidato junto com sua equipe, montaria seu 
planejamento para o período em que administrará a cidade, sendo controlado 
pelos munícipes. Desta forma o povo, que elege, teria uma influência muito 
maior na gestão de sua cidade.

O que temos hoje é uma eleição onde os candidatos apresentam suas ideias 
e o povo elege aquele que entende ser o melhor. Esta escolha, muitas vezes, é 
feita pela sigla partidária, pelo mais bonito, pelo maior número de promessas, 
não importando quem é o candidato e muito menos uma escolha criteriosa 
baseada em propostas.

Alguns eleitos acertam ou não e com isso o tempo vai passando, um su-
cedendo o outro e muitas vezes faz uma gestão ruim, com uma arrecadação 
comprometida com a folha de funcionários, economia fraca que gera poucos 
empregos a população e poucas benfeitorias sendo realizadas para tornar a 
cidade interessante.

O Turismo e um dos temas mais importante para Torres, atividade atrativa 
que gera divisas e muitos empregos. Mas a cidade ainda investe pouco em 
Turismo, uma vez descoberta esta vocação para o turismo teremos um forte 
desenvolvimento.

Os eleitores precisam ficar atentos para perceber, entre os candidatos, qual 
apresenta a melhor proposta, de vital importância para a criação de novas 
oportunidades e melhoria da qualidade de vida da cidade, precisamos assumir 
o compromisso de exigir uma postura correta dos eleitos, assumindo o com-
promisso de controlar suas ações, exigindo a realização do que foi prometido.

A cidade precisa ter o melhor serviço de saúde, educação, transporte, entre-
tenimento sadio e natural. Após esta pandemia voltar a fazer coisas simples 
como sentar numa bela praça, que seja bem cuidada e com total segurança, 
ciclovias e calcadas adequadas para que as pessoas voltem a caminhar e curtir 
a cidade, em vez de andar sempre de carro, que transtorna e contribui para 
poluir o meio ambiente.

A região de Torres é muito rica em belezas naturais e com forte potencial 
para uma vida tranquila e com progresso. É preciso ação. É preciso atitude 
pró ativa dos prefeitos para fazer acontecer.

A escolha certa na hora de votar pode fazer a diferença, desde que você 
também exija e faça a sua parte. Não pergunte, apenas o que o novo prefeito 
pode fazer por sua cidade, mas o que você poderá fazer também pela sua 
cidade.

ITAPEVA – A comunidade de Itapeva pede providencias para a colocação 
de luminárias completas na Rua Dona Santa, e demais Ruas do Loteamento 
Jardim Monte Carlo;  Pedem que seja feira o patrolamento na Estrada do Par-
que e também a colocação de luminárias completas na Estrada dos Cunhas 
em direção ao Parque da Itapeva, é um pedido solicitação dos moradores.

PRAIA SANTA HELENA - Limpeza geral da Praça e ruas da comunidade 
são demandas em Praia Santa Helena; Os moradores afirmam que muitos dos 
membros eleitos para a diretoria da Associação dos Moradores  renunciaram 
seus mandatos deixando vagos os cargos que ocupavam, alegando incom-
patibilidade, se os membros afastados for a maioria, deverá ser convocada 
eleições para escolha da nova Diretoria e Conselho Fiscal.

SÃO BRÁS – A comunidade continua lutando para que sejam construídas 
passarelas sobre a Rodovia BR 101, crianças ao se encaminharem para a es-
cola são expostas ao perigo cruzando a via; Querem providências quanto às 
paradas de ônibus suprimidas junto à BR101, que executavam as linhas São 
Braz e São Braz/Águas Claras; Pedem instalação de luminárias completas na 
Estrada dos Cunhas.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS Com muito humor e descontração, 
equipe do Sesc Torres apresenta o 

'Jornal Sesquional'

Mais de 8 milhões pagos de precatórios 
pela atual gestão da Prefeitura de Torres

Neste período de enfrentamento à pan-
demia, são necessários momentos de di-
versão para se distrair e trazer mais leveza 
ao cotidiano. É com esse objetivo que a 
equipe de lazer e recreação do Sesc Torres 
irá realizar, nos dias 16, 23 e 30 de junho, 
o Jornal Sesquional. O show de humor será 
transmitido sempre às 18h30, na página da 
unidade no Facebook (www.facebook.com/

sesctorres). 
Com muita descontração, variados per-

sonagens entrarão em cena para apresen-
tar quadros como o momento saúde, a 
previsão do tempo e as notícias de última 
hora. Além da parte humorística, a live tam-
bém terá espaço para divulgar serviços que 
o Sesc está oferecendo neste momento e 
interação com os espectadores.

Conforme indica matéria 
da Prefeitura de Torres, a atual 
gestão do município de Torres 
- liderada pelo prefeito Carlos 
Souza - foi a que mais pagou 
precatórios, em comparação 
com as últimas administrações. 
Os precatórios municipais, como 
são denominadas as dívidas da 
Fazenda Pública, decorrentes 
de decisão judicial, referem-se a 
vários anos e diferentes causas.

De acordo a matéria da Pre-
feitura de Torres, desde o início 
da atual gestão (2017 até maio de 2020), já 
foram pagos R$8.424.828,40 (R$8,4 milhões) - 
sendo que até o final de 2020, a previsão é pagar 
mais R$1.000.000,00. "Foram realizados paga-
mentos referentes às mais variadas demandas, 
dentre elas a Unidade Real de Valor (URV). O 
município possui um rol de credores que foram 
saldados, considerando a cronologia dos paga-
mentos, adotando uma linha de atuação rígida 
principalmente em relação às parcelas prefe-

renciais". O município transfere os valores aos 
Tribunais (Tribunal de Justiça e Tribunal Regional 
de Trabalho), sendo que os Tribunais pagam, em 
momento oportuno, aos credores.

"Como comparação, entre 2010 e 2012 fo-
ram pagos R$276.319,55 (pela Prefeitura de Tor-
res) e entre 2013 e 2016 foram R$1.627.524,51. 
A atual gestão, considerando a média do último 
período da gestão anterior, adiantou a fila dos 
precatórios em aproximadamente 15 anos" con-
cluí a municipalidade.
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 298.000,00 (CI-0895) 

Casa mobiliada com 4 dorm., sendo 1 suíte, banheiro, 
cozinha sob medida, sala de estar/jantar integrados. 
Localizado na Rua Inácio Martins, Campo bonito em 

Torres. 
R$350.000,00 (CI-1005) 

Apartamento mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, 
banheiro social, sala de estar e jantar integrados, área 
de serviço, ampla sacada com churrasqueira, 80,80m² 

de área construída e 1 vaga de garagem. Localizado 
na Rua Desembargador Vieira Pires. 

R$630.000,00 (CI-1031) 

Apartamento mobiliado com 1 dormitório, banheiro, 
sala de estar, sacada, 1 vaga de garagem, com 60m² 

de área construída. Localizado na Rua Joaquim Porto. 
R$370.000,00 (CI-0975) 

Apartamento com 2 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar, sala de jantar, banho social, cozinha e 

lavanderia integrada, vaga dupla de garagem (box 70). 
Infraestrutura: Piscina aquecida e salão de festas.  

R$585.000,00 (CI-1021) 
 

Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, 2 
banheiros, sala de estar/jantar, área de serviço, 

sacada, vaga dupla de garagem. Localizado na Av. 
Benjamin Constant. R$795.000,00 (CI-0989) 
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Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

FONE: (51) 3664-1221
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16ª SESSÃO ORDINÁRIA DE CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE ARROIO DO SAL, REALIZADA NO 
DIA DIA 15 DE JUNHO DE 2020 E REFERENTE AO 8º PERÍODO LEGISLATIVO DA 8ª LEGISLATURA.

                                                                                                                                                                                                                    
Em discussão e votação a Ata 14/2020 de 01/06/2020. APROVADA
Leitura das correspondências.

ESPAÇO DE ORADORES: (6 minutos)

PP MAZINHO – Se referiu a nota de repúdio que os professores emitiram para a Câmara sobre 
comentário de  um vereador sobre falta de trabalho da categoria. Sobre osto disse que  parabeniza o 
trabalho dos educadores da cidade, que mesmo em tempos de pandemia estão fazendo sua parte. Agra-
deceu em nome da comunidade de Bom Jesus sobre as podas feitas no bairro pela prefeitura, solicitado 
por ele, vereador Mazinho. E parabenizou o servidor Márcio, reponsável pela Roçada da secretaria, 
pelo profícuo trabalho.  
MDB DIEGO – Abriu mão do espaço por  achar que não é hora de falar na tribuna por conta da 
pandemia de Covid-19.
PSD JEAN – Sobre Dr. Antônio Carlos, disse que achava que estava se esforçando, mandando 
inclusive mensagem para o prefeito elogiando seu trabalho, mas que, na contramão foi demitido, o que 
deixou-o bastante indignado. Não sabe o porquê desta atitude e avisou que o médico irá usar a tribuna 
da Câmara para esclarecer  o caso com sua versão. Reclamou que ainda não foi feito um quabra-molas 
pedido e aceito pelo prefeito em frente a uma moradora que demandou o equipamento. Disse que vai 
insistir até que seja realizado o trabalho. Pediu para o prefeito Bolão que cuide destes casos que há 
a promessa e não é cumprida. O povo cobra dos vereadores. Quer ir na tribuna agradecer , mas pelo 
trabalho ser feito. E aguarda. Elogiou a pista de skate e deu parabéns aos envolvidos. 
MDB CARLOS – Lembrou que ele tem trabalhado junto aos deputados do MDB para que seja 
mandado recursos para o município e que, embora seja difícil conseguir, o trabalho plantado têm sido 
transformado em realidade com recursos para obras em Arroio do Sal. Comemorou que as finanças do 
município estão indo bem,  se comparadas com outras cidades que ainda não pagaram salários de maio. 
Lembrou também que está sendo bem aproveitada a mão de obra local para muitas obras de construção 
contratadas pela prefeitura. Também parabenizou a todos, principalmente o vereador Giovane,  pela  
obra que resultou na entrega do Skate Park ne semana anterior. Sobre a pandemia,  ainda lamenta que 
não haja harmonia nas ações federais para ajudar nas medidas de combate ao  coronavírus e a covid-19. 
E elogiou o  governador do RS, para ele,  “pelo menos não está trocando de idéias a toda a hora”.  
PDT JEREMIAS – Sobre colocar, em pronunciamento polêmico,  o nome dos professores onde 
a responsabilidade é do secretário da Educação, pediu desculpa pelo erro. Mas disse  que seus filhos 
estudam em escolas  que não são municipais porque considera  com mais qualidade que as locais. Su-
geriu que haja a melhoria da educação na cidade, como, por exemplo, disponibilizando equipamentos 
para aulas on line. Lembrou que a bandeira de seu partido é a Educação e que a  origem da critica de 
sua fala poderia ser politicagem. Disse que fez enquete com pais e com professores  e que muitos con-
cordam com ele, lembrando que alguns professores são exemplo de profissionalismo para o município, 
também. Finalmente  disse que ficou triste com a classe de professores, quando acha que a crítica teria 
que ser feita contra o secretário da pasta.  E mais uma vez se desculpou lembrando que sua crítica não 
foi para os professores.  
PR REJANE – Parabénizou o vereador Jeremias pela humildade de reconhecer o erro. Marca-
ção de consultas  médicas estão sendo feitas no centro. Acha que foi um grande avanço na gestão da 
Saúde. Espera que o novo prefeito eleito neste ano valorize o calçadão do bairro Boa Vista. Tem certe-
za que o prefeito “ dela” terá este cuidado e inclusive  estará protocolando o nome de José Barnardino 
de Matos como sugestão para o nome deste calçadão. Acha que o prefeito atual irá sancionar, já que a 
família é filiada ao partido  do prefeito atual. UInformou que vai indicar título de cidadão honorárioa 

CÂMARA DE ARROIO DO SAL

para a Beth, técnica em enfermagem  que está quase se aposentando,  por ser profissional, independen-
temente do prefeito no poder. 

MDB GIOVANI – Comemorou sua participçao no ato de inauguração do Skate Park, lembrando 
que participação para a viabilização do projeto. E agradeceu a prefeitura sobre a obra e sua viabilização. 
Listou muitas pessoas e profissionais também envolvidos no projeto. Disse que não se preocupa com o  
apontamento da justiça por a obra não ter sido feita a mais de 60 metros do pé da duna, lembrando que 
esta lei, se aplicada,  não permitiriua muitas obras já aprovadas na própria cidade. No final disse que 
falta palavras para agradecer a todos sobre a inanguração do Skate Park. E  que foram três anos na luta 
que foi prenmiada agora. E agradeceu principalmente ao prefeito Bolão. 
PP CRIDÃO – Visitas na Rondinha mostraram que buracos estão atrapalhando o tréfego nas 
ruas. “ Buracos estão fazendo fila para entrar”. “Não tem como passar de carro”, para o vereador. Rua 
que é para sair a praça e a principal. Rua Himalaia. Também esteve na Rua São Francisco, no balne-
ário São Paulo e pediu que seja colocado saibro na via, já que muitos veranistas têm reclamado para 
os vereadores que são os para-choques entre a prefeitura e o povo. Banrisul – Pediu para que banco 
tome cuidado para com as pessoas na fila. Não tem nenhum toldo. E quando chove os clientes têm de 
respeitar a fila na chuva. Disse que o responsável pela agência é de difícil acesso para o reclame e que 
irá oficiar o banco. Sobre a pista de skate, parabenizou o vereador Banha por ser a obra um sucesso. E 
que não compareceu por  ser uma pessoa do grupod e Risco do contpágio de Covid-19. Achou inclu-
sive que a solenidade não deveria ser realizada agora, pois muita gente estava aglomerada no dia na 
inauguração. 
PR MATEUS -  Pediu providências para obra de acesso na Praia Bom Jesus e que vai cobrar. 
Lembrou que o governo retirou o projeto que tiraria a insalubridade dos servidores, portanto que não 
está em debate este item até que o governo corrija os erros. Pediu também para eue seja retirado os  
entulhos e  os galhos das praias Torre Sul, Serra Azul e Arroio Seco. Lamentou sobre Saúde Animal. É 
que as responsabilidades do poder público estariam sendo passadas para as entidades de proteçã. Pediu 
para secretário do Meio Ambiente faça o que é de responsabilidade pública ao invés de passar para as 
ONGs.Lembrou que a Saúde Animal também é dever público. Burocracia para buscar recursos em 
Brasília poderia ser facilidada se fosse votado o retorno de recursos da Lei Candir. Para ele,  são várias 
demandas que poderiam ser atendidas pelos municípios que ficam e Brasília represadas nas mãos dos 
deputados. Disse que os políticos têm que pressionar os deputados em Brasília para que o tema seja 
votado. 
 
Em segunda discussão o Projeto de Lei nº 35/2020, do Poder Legislativo (vereador Giovani da Silva 
dos Reis), que Denomina o calçadão criado pela Lei 2719/2019 de “Calçadão Professora Suezia Terezi-
nha Valim Silveira”.o Projeto de Lei nº 37/2020, do Poder Executivo, que Alterao Art. 2º da Lei 2.384, 
de 31 de março de 2016 e Emenda Aditiva nº 001/2020 do Poder Legislativo. 

APROVADO POR UNANIMIDADE ENTRE OS PRESENTES
Em segunda discussão o Projeto de Lei nº 38/2020, do Poder Legislativo (vereador Carlos Henrique 
Cardoso Dias), que Nomeia a Praça, inominada, situada na quadra “21” do Balneário âncora, de Praça 
27 de Março – Praça dos Estudantes, localizada neste munícipio. 
CONTINUA
Em apreciação o Projeto de Lei nº 39/2020, do Poder Legislativo (vereador Marcos Antonio Cardoso 
da Cunha), que Nomeia a praça, inominada, situada na quadra “13” do Balneário Sereia do Mar, locali-
zada neste Município, de Praça Alvari Teodoro dos Passos.
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-presidên-
cia do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PP), e secretaria do Verea-
dor Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), a Câmara Municipal de 
Torres realizou sua 20a Sessão Plenária Ordinária, do 4o Perío-
do Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, no dia 15 de junho de 
2020. Presentes ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro (PDT), 
Deomar dos Santos Goulart (PDT), Ernando Elias da Silveira (PSL), 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/PP), Jeferson de Jesus Santos 
(PTB), Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/PSB), Mariete da Sil-
veira (PT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre 
(Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 70, de 05 de junho de 2020, da Secretaria Municipal 
de Saúde, solicitando Audiência Pública para a apresentação do 
1º Relatório Quadrimestral de 2020, para o dia 26 de junho de 
2020, nesta Câmara Municipal.
Ofício nº 28, de 08 de junho de 2020, do Poder Executivo, indi-
cando o Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal como Líder, e o Ver. 
Valdemar Alves Bresolin como Vice-Líder do Governo.
Nota de Pesar, do Comitê Mampituba, enviando nota de pesar 
pelo falecimento da senhora Gizelani Guazzelli, Presidente da 
Associação Onda Verde Preservando o Meio Ambiente, ocorrido 
no dia 14 de junho de 2020.
Ofício nº 77, de 05 de junho de 2020, do Poder Executivo, enca-
minhando resposta ao Pedido de Informações nº 09/2020, do 
Ver. Valmir Daitx Alexandre.
Ofício nº 78, de 05 de junho de 2020, do Poder Executivo, enca-
minhando resposta ao Pedido de Informações nº 11/2020, do 
Ver. Valmir Daitx Alexandre.
Ofício nº 79, de 05 de junho de 2020, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta à Indicação nº 05/2020, do Ver. Marcos 
Paulo Klassen.
Ofício nº 80, de 05 de junho de 2020, do Poder Executivo, enca-
minhando resposta ao Pedido de Informações nº 10/2020, dos 
vereadores Marcos Paulo Klassen e Gisele Maria Duarte Rodri-
gues.
Ofício nº 81, de 09 de junho de 2020, do Poder Executivo, soli-
citando a prorrogação, por 30 (trinta) dias, do prazo para a res-
posta ao Pedido de Informações nº 14/2020, do Ver. Jeferson de 
Jesus Santos.
Ofício nº 82, de 09 de junho de 2020, em atenção ao Ofício nº 
116, de 05 de junho de 2020, devolvendo o Autógrafo nº 160 ao 
Projeto de Lei nº 01, de 26 de maio de 2020, com vistas a proce-
der a sua redação final.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS – 1ª Sessão
Nº 25/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que dispõe 
sobre o fornecimento de álcool 70% gel ou líquido, em todos os 
estabelecimentos que prestam serviços ao público, e dá outras 
providências.
Nº 26/2020, do Poder Executivo, que autoriza o Poder Executivo 
a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária. 
(R$ 242.168,42 - Secretaria Municipal de Desenvolvimento Ru-
ral e da Pesca e Secretaria de Administração e Atendimento ao 
Cidadão)
Emenda ao Projeto de Lei Complementar nº 15/2019, que altera 
e acrescenta dispositivos à Lei nº 4.003/2006, que dispõe sobre 
o controle e proteção das populações animais, bem como sobre 
a prevenção e controle de zoonoses no município de Torres/RS e 
dá outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
PEDIDO DE INFORMAÇÃO:
Nº 24/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto ao cercamento do Parque Itape-
va, no Trecho da Rua José Inácio, Bairro Guarita, nesta Cidade.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS:
Nº 58/2020, do Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à iluminação na Estrada 
Geral, entre as ruas do Catavento e da Bandeira, Bairro Itapeva, 
nesse Município.
Nº 59/2020, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto ao conserto no calçamento da Rua Cabo 
Braga, Bairro Igra Sul, neste Município.

REQUERIMENTOS:
Nº 71/2020, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamento 
de Moção de Pesar aos familiares do senhor Belmiro Francisco 
da Rosa Neto, por seu falecimento, ocorrido no dia 12 de junho 
de 2020.
Nº 72/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o encami-
nhamento de Moção de Pesar aos familiares do senhor Joaquim 
Pereira Baltazar, por seu falecimento, ocorrido em 13 de junho 
de 2020.
Nº 73/2020, da Vera. Mariete da Silveira, que requer o encami-
nhamento de Moção de Pesar aos familiares da senhora Gizelani 
Guazzelli, por seu falecimento, ocorrido no dia 14 de junho de 
2020.
Nº 74/2020, da Vera. Mariete da Silveira, que requer o encami-
nhamento de Moção de Pesar aos familiares da senhora Isolan-
dia Bauer de Matos, por seu falecimento, ocorrido no dia 13 de 
junho de 2020.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Falou sobre os orçamentos 
das passarelas que serão feitas pelo Executivo, e disse que pesqui-
sou sobre os valores. Na pesquisa, soube que o lucro da obra deve 
ser estipulado pelo governo, mas discorda da forma de aplicação 
do cálculo. Informou-se sobre vários itens do memorial descritivo, 
e ressaltou que muitos deles são mais baratos que os praticados 
pelo mercado. Disponibilizou a tabela de sua pesquisa aos verea-
dores para futura averiguação. Disse também que concorda com 
os vereadores quando afirmam que é preciso fiscalizar as obras 
públicas, independente do valor investido, mas ressalta que é pre-
ciso cautela na maneira de abordar cada caso.
 
EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Valmir Daitx Alexandre: Questionou as contratações de Car-
gos de Confiança (CCs) feitas recentemente pela Prefeitura. Afir-
mou que estas contratações são usadas de forma eleitoreira. Co-
mentou sobre a extensão do horário de atendimento na unidade 
de saúde da Vila São João, afirmando que o atual prefeito am-
pliou este atendimento em virtude das eleições. Cobrou o mesmo 
atendimento para as praias do sul e outras comunidades. Citou o 
nome dos atuais pré-candidatos à prefeitura. Enfatizou que o cida-
dão deve ter consciência de que gestor público não faz favor, mas 
deve priorizar o que é necessário para a população. Comentou 
sobre os valores elevados para as passarelas a serem implantadas, 
e que a população deve ficar atenta para não ser enganada.

Ver. Jeferson de Jesus Santos: Pediu a implantação de lombadas, 
uma no cruzamento da São Pedro, e outra na Rua Recife. Afirmou 
que a iluminação pública desta área também precisa ser melhora-
da em virtude da violência no bairro. Solicitou a drenagem no cru-
zamento da Rua Araribóia com a Rua São Pedro. Cobrou também 
uma praça para as crianças, e uma escola infantil. Tem esperança 
que o pedido seja atendido até o final da atual gestão. Falou sobre 
a regularização fundiária, que foi abandonada pelo atual governo, 
e o plano diretor que até o momento não foi apresentado. Men-
cionou o plano habitacional, colocado em prática nos governos 
anteriores e que não existe no atual. Espera que o Executivo cum-
pra as promessas feitas na campanha.

Ver. Marcos Paulo Klassen: Fez referência à Rua Araribóia, coloca-
da no cronograma do Badesul, que até hoje precisa de drenagem. 
Pediu que o Executivo faça a rede pluvial em frente à escola Zona 
Sul. Citou o caso das crianças que sofrem em dias de chuva por 
causa dos alagamentos. Em conversa com a diretora da CCR Vias, 
foi informado que as duas passarelas da BR 101 serão iniciadas 
em outubro deste ano. Serão implantadas nos quilômetros 3, 9 e 
6. Agradeceu à Secretaria de Obras que fez a limpeza nos limites 
do Condomínio Ocean Side. Relatou que no final de semana, ao 
passar pela Prainha, viu muita aglomeração e pessoas sem más-
caras. Mostrou-se preocupado com o fato. Questionou o número 
crescente de CCs contratados pelo Executivo.

Ver. Mariete da Silveira: Parabenizou o bom trabalho dos agentes 
comunitários que atuam nas praias. Disse que os agentes visitam 
as pessoas que não podem se deslocar até o Posto de Saúde. Re-
gistrou que as luminárias convencionais do bairro Guarita já estão 
sendo substituídas por lâmpadas de LED. Agradeceu à Secretaria 
de Obras, nas pessoas do Secretário Júlio, Maurinho e Bozó, pela 
substituição da tubulação na Rua Torres, próxima ao Ocean Side. 
Falou sobre o lançamento da Máscara Roxa, em prol da campanha 
das mulheres, vítimas de violência. Citou as Farmácias Associadas, 
que aderiram ao projeto, e pede que outras também participem. 
Mostrou-se feliz pelas políticas públicas existentes voltadas às 
mulheres.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Lamentou o falecimento do senhor Bel-

miro Francisco da Rosa Neto, tido como exemplo na região, e o 
Seu Quinca, dono da Padaria Água na Boca. Disse que se mostrou 
contrário às obras do Balonismo, caso não realizassem o deságue 
de água das chuvas na Rua Capitão Balduíno, na Vila São João, e 
do Bairro Getúlio Vargas. Reconhece que as atuais obras, finan-
ciadas pelo Badesul, têm sua aprovação e são muito importan-
tes. Entende que as obras da Rua Capitão Genuíno já estão em 
andamento, e acredita que as do Bairro Getúlio Vargas entrarão 
em execução nos próximos meses. Informou que está se empe-
nhando na questão das placas de “vende-se” das imobiliárias, e 
do Imposto Predial dos condomínios.

Ver. Deomar dos Santos Goulart: Afirmou que os vereadores não 
são contra as atuais obras do Executivo, mas contra a “politica-
gem”, em vista do empréstimo de R$ 6.000.000,00 do Badesul. 
Citou a rótula em frente ao restaurante Maga's que se mostra pe-
rigosa ao trânsito. Relatou que, no final de semana passado, havia 
muitos clientes do Banrisul esperando por atendimento na chuva. 
Disse que, ao reclamar para o funcionário do banco, foi mal aten-
dido, o que demonstrou o mau preparo do profissional. Sugeriu 
que a gerência coloque mais funcionários para o atendimento.

Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro: Relatou que o esgoto 
cloacal, na altura do Torres Grill, ficou vazando durante o final de 
semana. Procurou a Corsan para reclamar e não teve êxito. Disse 
que o Parque da Guarita não tem feito outra coisa a não ser co-
brar. Reclamou da ingerência do Parque e pediu que a população 
volte os olhos para ele. Alega que nunca foi contra o empréstimo 
do Badesul, mas defende que as passarelas precisam de uma fis-
calização efetiva devido ao alto investimento.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Informou que a iluminação 
chegará em breve ao bairro São Francisco. Disse que fará um Pe-
dido de Informações sobre o Berçário de Microempresas que tem 
espaços mal utilizados. Citou o caso de governos que estão res-
tringindo a atuação do comércio devido à pandemia. Disse que, 
se o comércio continuar com tantos regramentos, muitos CNPJs 
serão fechados, causando desemprego e quebra da economia. 
Defende que, se continuarmos assim, não haverá como manter 
o emprego, até mesmo dos servidores federais, estaduais e mu-
nicipais.

Ver. Fábio da Rosa: Homenageou o senhor Belmiro, que faleceu 
naquela semana, deixando um grande legado. Agradeceu ao Setor 
de Elétrica da Prefeitura que está fazendo a iluminação do bairro 
Águas Claras. Elogiou a Guarda Municipal pela atuação das barrei-
ras sanitárias. Criticou as pessoas que nas mídias digitais disseram 
que os vereadores estão reajustando os próprios salários, o que é 
uma grande inverdade. Enfatizou que é preciso se informar antes 
de levantar comentários como estes. Disse que a colocação de CCs 
na Prefeitura é necessária e que não é uma novidade.

Ver. Ernando Elias da Silveira: Disse que os vereadores desta Casa 
foram favoráveis ao empréstimo, quando o atual governo buscou 
recursos junto ao Badesul. Citou algumas obras de prefeituras 
anteriores, e foi categórico dizendo que o Executivo tem feito 
obras de igual importância ou melhores. Elencou obras como o 
calçamento no Bairro São Brás, na Estrada do Normélio, na Praia 
Recreio, licitação para a entrada da Praia Paraíso e tantas outras 
obras do Executivo. Disse que está do lado do atual Prefeito.

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Disse que as obras em execu-
ção, financiadas pelo Badesul, estão à disposição dos vereadores, 
caso queiram buscar mais informações. Acredita que em determi-
nados momentos se pratica a velha política, citando o ditado que 
diz “se não tem rabo, se coloca”. Defende que, se o Prefeito coloca 
em execução um projeto, todos têm que dar as mãos. Falou que 
em sua gestão 97-2000 não havia a reciprocidade de hoje ao cami-
nharem juntos para fazer o melhor pelo torrense.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) e 
de Acesso à Informação, o Presidente do Legislativo, convida a 
todos para acessarem o novo site da Câmara Municipal de Torres 
https://www.camaratorres.rs.gov.br.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visu-
ais, a nova plataforma permite à população ficar por dentro dos 
principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.
Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo real, 
através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comunidade 
mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES



18 A FOLHASexta-Feira, 19 de JUNHo de 2020

A pandemia de COVID-19 
(do inglês Coronavirus Di-
sease 2019) desenvolveu um 
cenário de distanciamento 
social, adotado em nossa re-
gião, que causou um fenôme-
no até então não vivenciado 
pela maioria de nossa popula-
ção, denominado home office 
(escritório em casa). A neces-
sidade de assegurar alguns 
serviços em funcionamento 
desafiou os trabalhadores 
a se adaptarem a esta nova 
realidade, conflitante entre o 
conforto de estar em casa, 
porém, sob a responsabilida-
de de autogerenciar seu posto e período (tempo) de trabalho dentro do lar. 
Começa, assim, para essa população, uma nova forma de trabalho e de “car-
gas de trabalho”.

As “cargas de trabalho” abrangem o universo estudado acerca dos efeitos 
do trabalho sobre o trabalhador, presentes não apenas durante a jornada la-
boral, mas sim, em todas as atividades relacionadas às questões organizacio-
nais de preparação, deslocamento e consequências biopsicossociais oriundas 
do labor. Nesse momento, haja vista as observações e alguns relatos verifica-
dos sobre desconfortos posturais e quadros dolorosos advindos dos ajustes 
para o home office, perguntamos: qual a condição do seu home office?

No sofá com o notebook no colo, improvisado em frente à mesa enquanto 
seu filho pede atenção, sentado sobre uma perna naquela cadeira giratória 
sem apoio para os antebraços... Enfim, as circunstâncias são diversas! Por 
isso, apresentamos a seguir alguns cuidados biomecânicos e ergonômicos 
para a preservação de suas estruturas osteomusculares.

Em especial, nas atividades com o computador, onde você deve escolher 
uma cadeira que permita adaptar a altura, considere que a altura ideal é 
aquela em que os cotovelos estão apoiados sobre a mesa, ocasionando re-
laxamento da musculatura que sustenta os ombros. Desta forma, é possível 
evitar que o estresse físico gere contraturas musculares nessas regiões.

Os pés devem estar totalmente apoiados no chão e as articulações dos 
membros inferiores devem estar a uma angulação em torno de 90° (perpen-
dicular), para facilitar a circulação sanguínea. Caso isso não seja possível, um 
apoio para os pés pode ser improvisado! Portanto, não utilize posições com 
os pés suspensos do chão ou com o joelho e quadril muito fletidos.

A distância ideal do monitor aos olhos é de aproximadamente a distância 
do seu braço estendido e a borda superior do monitor deve estar em linha 
reta aos olhos, para que a curvatura normal da cervical seja preservada. Li-
vros e objetos podem ser colocados abaixo do monitor para alcançar a altura 
desejada. Mantenha a coluna vertebral ereta, evite movimentos que realizam 
rotações excessivas, pois podem agredir a biomecânica da sua coluna e oca-
sionar lesões osteomusculares. O mouse e teclado também precisam estar 
bem posicionados, em linha reta para amenizar os movimentos repetitivos ao 
oscilar entre um e outro.

Faça pausas regulares, a cada noventa minutos uma interrupção de 10 mi-
nutos é essencial para um maior conforto durante o expediente. Levante-se, 
faça pequenas caminhadas e alongamentos, pois, favorecem um retorno ao 
trabalho com maior disposição e possibilitam um melhor desempenho, A fle-
xibilidade é grande aliada do trabalhador, contribuindo para melhorar o fluxo 
sanguíneo, a postura, a redução de tensões e dores musculares, além de pre-
venir lesões por esforços repetitivos (LER) que podem evoluir para um quadro 
de doenças osteomusculares relacionadas ao trabalho (DORT). Se surgir al-
guma dor, desconforto ou cansaço visual alterne a posição ou realize pausas. 

Acredite! Identificar o que está errado e corrigir as suas condições de tra-
balho podem lhe proporcionar produtividade e eficácia. O bem-estar promove 
rotina e foco. 

Por fim, planeje esse local de uma forma que lhe oferte o máximo de 
privacidade possível, luminosidade favorável e condições de ruídos que não 
dispersem a sua concentração.

Coloque em prática essas dicas e busque encontrar a conciliação entre 
conforto e eficiência no seu home office.

POR CATIELI DA COSTA RÉOS (acadêmica do curso de fisioterapia)  e VICENTE DE 
ALMEIDA BRITO (professor do curso de fisioterapia da ULBRA TORRES )

conversa com profissionais

Saúde do trabalhador em home office

ULBRA e você

E aí, people? É impressão minha ou tem uma galera que quer con-
tinuar vivendo perigosamente? kkkk! Apesar do Brasil não ser um 
país com características adequadas pra fazer o que os países que 
conseguiram amenizar a pandemia fizeram de forma significativa, 
a equação é simples. Nos países em que o vírus já se aquietou, a 
maior parte da população ficou uma média de 60 dias em casa fa-
zendo home office e algumas capitais ficaram sem acessar o litoral e 
cidades do interior, sendo permitida a saída de casa apenas pra ida 
ao mercado, farmácia, consultas médicas e odontológicas. Apenas 
pessoas que trabalham com serviços essenciais continuaram com 
suas rotinas. O mundo já sabe que cada pessoa passa pela Covid-19 
de um jeito diferente. Tem muita gente que não sente nada, mas 
também tem bastante gente que vira estrelinha. Quem é espiritua-
lista sabe que se a pessoa vira estrelinha é porque é a hora dela e 
está tudo certo. Essa galera aceita melhor a partida das pessoas pra 
outra dimensão. Meu entendimento em relação à espiritualidade ain-
da é muito superficial, mas acho que consegui perceber que a gente 
não tem mais tempo. Desconfio que nossas chances de melhorar 
como consciências se esgotaram. Enfim, talvez esse vírus seja uma 
mensagem… um ultimátum. Ouvi dizer que era pra ter vindo coisa 
pior. Imaginem o que nos espera se a gente não tomar jeito? A gente 
precisa se conhecer melhor, fazer as coisas direitinho e aprender a 
se amar. Sem isso não existe amar o outro e todo o resto. A gente 
está muito atrasado. Só uma pessoa muito bloqueada não percebe 
as bombas que a espiritualidade vem atirando na humanidade há 
tempos. Pois é! Vamos mudar de assunto, néam? Queria fazer o 
jabá das lives que estamos fazendo todos os dias no Instagram @
filosofandosemfiltrooo às 20h. A princípio a gente está fazendo a 
leitura do livro {Inteligência Espiritual} da Danah Zohar e Ian Mar-
shall. É um livro que fala da parte científica da espiritualidade, do 
quociente espiritual, do {ponto Deus} no cérebro e da importância 
de desenvolver a espiritualidade já que ela está ligada a um propó-
sito de vida. São mais ou menos 20 minutos de leitura e depois a 
gente faz uma reflexãozínea do que foi lido e faz sugestões de canais 
good vibes interessantes. O pessoal que assiste contribui e de vez 
quando rola um momento de descontração. Afinal, o mundo está vi-
vendo uma coisa tão doida atualmente que rir parece artigo de luxo. 
Enfim, a live acaba ficando parecida com a coluna do jornal porque 
sempre tem pelo menos uns três assuntos misturados. Nunca pensei 
que o Instagram um dia ia prestar pra alguma coisa realmente útil. 
Antigamente a gente só via selfies passando na time line. Ainda bem 
que isso acabou. Cruzes! Vou aproveitar que a gente está falando 
das lives pra deixar aqui algumas sugestões de canais interessantes 
pra vocês se distraírem. Assistam o documentário do Leon Logothe-
tis {The kindness diaries} na Netflix. Na segunda temporada ele faz 
uma viagem de 20 mil km do Alasca até a Argentina de fusca com o 
intuito de medir a gentileza das pessoas. Detalhe: Ele viaja sem di-
nheiro! Sigam o @pgmscbsergiomarone no Instagram. Esse é o ca-
nal de notícias boas do ator Sérgio Marone. Acessem o canal da Halu 
Gamashi no YouTube. Ela é espiritualista e fala de vários assuntos 
como espiritualidade, mediunidade, chakras, energia, coronavírus, 
dimensões, saúde mental, holismo, medicina alternativa, etc. Leiam 
o livro {O poder do coração} do espiritualista Baptist de Pape. Ele 
reuniu algumas pessoas importantes de várias áreas no mundo intei-
ro pra refletir sobre o poder que tem a energia do amor. O livro tem 
citações do Deepak Chopra, Isabel Allende, Paulo Coelho, Eckhart 
Tolle, Maya Angelou, Neale Donald Walsch e outros. Esse livro é 
recomendado pra quem deseja encontrar o verdadeiro sentido da 
vida através do poder do coração. Acho que por hoje é só, néam! 
Seguimos com os atendimentos on-line no momento com um valor 
mais acessível devido à pandemia do Covid-19. Agendamentos via 
WhatApp ou Instagram @terapeuta.carol Boa semana pra todos nós, 
se cuidem e lembrem-se que toda tempestade uma hora passa!

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento no consultório em Torres ou on-line
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

Fonte: Google imagens

COLUNISTAS
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ÁRIES - Aproveite a energia extra que a se-
mana te oferece, ariano. Mas com cuidado 
para não agir por impulso. Os dias pedem 
mais recolhimento, introspecção, meditação 
e reflexão. É hora de ouvir mais a sua intui-

ção e seu coração. Olhar para dentro e resolver pendencias 
pessoais e internas. Assuntos antigos e temas de família po-
dem voltar à tona. Olhe para isso.

TOURO - As coisas podem ficar mais tran-
quilas, taurino, pelo menos um pouco. É 
possível que você receba ajuda e apoio e 
pode contar mais com isso. Você também 
pode ganhar tempo para fazer suas mudan-

ças com mais calma e segurança. As conversas podem ser 
especialmente inspiradoras e vale a pena abrir seu coração 
com amigos mais próximos e trocar ideias.

GÊMEOS - Movimentos importantes podem acon-
tecer, geminiano, especialmente em assuntos de 
trabalho. A semana pode te trazer boas noticias e 
novidades ,insights e respostas importantes. Você 
precisa aproveitar essa boa maré, uma onda maior 
de criatividade e a possibilidade de criar novos ca-

minhos e oportunidades. Um céu mais leve e interessante pra você.

CÂNCER - O céu da semana pede pra so-
nhar mais alto, canceriano, mas sem tirar 
os pés do chão. O próximo ciclo será espe-
cialmente intenso para você e pode trazer 
surpresas e novidades. É hora de se cuidar 

mais, de se preparar melhor para o futuro, de fazer tudo de um 
jeito que seja de fato bom e seguro para você. Cuidado com a 
ansiedade e o risco aumentado de ilusão.

LEÃO - Um céu cheio de intensidade e 
ansiedade, leonino, que pede cuidado 
com as palavras e atitudes. Cuidado para 
não se deixar levar pelos outros. É hora 
de saber o que quer, retomar os assuntos 

e conversas que são importantes pra você e não deixar 
pendencias na vida, especialmente nas questões afetivas 
e emocionais. Cuide do seu coração.

VIRGEM - Vem aí uma temporada para 
repensar a vida, virginiano. Mas você 
está sob um céu especial, favorável, 
com criatividade e insights que vão te 
ajudar. O céu do momento é positivo e 

pode trazer novidades e oportunidades. Você precisa 
focar no que é mais importante e fazer acontecer. Boas 
novidades surgem nas parcerias e relacionamentos.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Aproveite que esses dias estão leve-
mente mais calmos, libriano, e foco no que você 
quer e considera mais importante em sua vida. 
O céu do momento é uma oportunidade para 
que você repense sua vida, seus caminhos, 

seus rumos. Assuntos de trabalho podem ganhar movimento e 
mudanças. Não tenha medo de mudar de ideia.

CAPRICÓRNIO - É fundamental 
encontrar tempo para se divertir, ca-
pricorniano. Estar com as pessoas 
queridas, retomar contatos e con-
versas. As conversas, alias, são es-

pecialmente bem vindas e trazem inspiração. Não 
se sobrecarregue demais, mas tente ajustar sua ro-
tina. Resolva pendencias de trabalho. E deixe sua 
rotina mais confortável.

AQUÁRIO - Um ótimo momento 
para rever o que está funcionando 
, aquariano, e focar mais no que 
de fato te oferece algum retorno e 
resultado concreto. É um bom mo-

mento para investimentos e questões financeiras. 
Ótima oportunidade, ainda, para que você organize 
melhor as coisas de trabalho, a rotina e encontre for-
mas de cuidar melhor da sua saúde.

PEIXES - Um momento cheio de ins-
piração, pisciano. Você também está 
com força extra, energia, capacidade 
de agir e fazer acontecer. Um bom mo-
mento para cuidar mais de você e criar 
oportunidades em sua vida. O céu do 

momento é bastante favorável para cuidar de você, impor 
mais limites e retomar contatos e conversas que são im-
portantes para sua vida.

ESCORPIÃO - Dias especialmente favoráveis, 
escorpiano. Com mais intensidade, mas tam-
bém com mais força, energia, coragem e capa-
cidade de superação e de lutar pelo que deseja. 
Mais romantismo e sentimentos À flor da pele, 

favorecendo as relações. Não tenha medo de abrir seu coração 
e demonstrar os seus sentimentos para quem você gosta.

SAGITÁRIO - Um bom momento para repensar 
seus valores e relações, sagitariano. Tentar dei-
xar na sua vida só o que vale de fato a pena e 
fazer todos ajustes necessários. As coisas po-
dem parecer mais lentas nesse momento, mas 

é bom aproveitar para resolver pendencias e ajustar detalhes 
antes que as coisas se movimentem mais.

VARIEDADES

(semana entre 15/06 e 22/06)
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Também com
atendimento online

O palestrante Otelio Drebes, fun-
dador e presidente do Conselho das 
Lojas Lebes, divulgou o resultado da 
Campanha Camisa 10_Um Golaço 
de Solidariedade, que realizou em 
parceria com o Lions Clube Interna-
cional. Setenta e sete clubes Lions de 
60 municípios gaúchos arrecadaram 
e distribuíram mais de 106 mil quilos 
de alimentos (o equivalente a dez 
caminhões de carga) para milhares 
e pessoas atingidas pela pandemia 
do Covid-19. E o Clube Lions Torres 
conquistou o segundo lugar, pelo 
qual receberá um troféu e mais 100 
cestas básicas, aumentando o bene-
fício que traz para a população local.

Lançada no dia 28 de abril, a 
Campanha 'Camisa 10_Um Golaço 
de Solidariedade' envolveu os mais 
de sete mil associados do Lions no 

Estado na arrecadação de alimentos 
não-perecíveis, premiando os três 
clubes que obtiveram o maior nú-
mero de votos populares nas redes 
sociais de Otelio Drebes. O terceiro 
lugar ficou com Venâncio Aires e o 
primeiro foi para Bagé, que também 
ganhou uma camiseta da Seleção 
Brasileira de Futebol autografada 
por Pelé e doada a Otelio pelo pró-
prio Rei, no início dos anos 2000, 
além de um título “Companheiro 
Melvin Jones” (Lions Clube), conce-
dido pelo Lions Internacional. “Te-
nho gratidão pelo povo gaúcho, que 
tanto me acolheu e acolhe. Mais do 
que alimentos, Torres doou seu tem-
po e seu amor ao próximo”, declarou 
Otelio. No total, a campanha arreca-
dou e distribui 106.508,45 quilos de 
alimentos perecíveis. 

TORRES - Na tarde desta ter-
ça-feira, 16 de junho, o secretário 
municipal de Saúde, Cláudio Para-

nhos e a chefe de gabinete, Suzana 
Machado, entregaram 50 cestas 
básicas e produtos de higiene pes-

soal na Aldeia Nhu-Porã. Localiza-
da no Campo Bonito, a aldeia de 
indígenas guaranis reúne mais de 
cem pessoas, a maior parte, crian-
ças. Cacique Mário agradeceu pela 
iniciativa.

Os itens foram adquiridos com 
recurso oriundo do Plano de Ação 
de Incentivo Estadual Indígena, 
verba vinculada à Saúde para a 
comunidade dos índios. A iniciati-
va visa apoiar a Aldeia neste mo-
mento de dificuldade maior, quan-
do os indígenas não conseguem 
comercializar seus artesanatos e 
bijuterias devido aos cuidados de 
prevenção com a Covid-19.

SOCIAL

Integrantes do Lions Torres

Torres é vice-campeã em campanha solidária que 
envolveu 60 municípios gaúchos

Campanha de arrecadação de alimentos realizada por Otelio Drebes, fundador das Lojas Lebes, arrecada mais de 106 mil quilos de alimentos

Prefeitura entrega cestas básicas na Aldeia Nhu-Porã

Na noite da última terça-feira, a ci-
dade de Torres, através do Clube Lions 
local recebeu o troféu Camisa 10 e 

100 cestas básicas, pela colocação no 
concurso, o que amplia o auxílio que o 
Lions já está levando a quem precisa. 

A presidente do clube torrense Rita 
de Cássia Pereira, seu esposo Francis-
co, junto com o governador do distrito 

LD3 de Lions Clube da região, Cláudio 
Mattanna e sua esposa Virgínia, além 
de vários companheiros torrenses do 

clube de serviço, receberam a equipe 
Otelio Drebes em Torres para a forma-
lização da entrega. 

Clube de Torres recebeu a premiação na terça-feira

Em função do isolamento 
social relativo à pandemia, a 
divulgação dos vencedores da 
campanha aconteceu duran-
te uma live, no dia 04 último, 
com a presença e Otelio Dre-
bes e de Cris Silva, apresenta-
dora da RBS. O vídeo foi gra-

vado e teve, até 08 de junho, 
quatro dias após o evento on-
line, mais de 16 mil visualiza-
ções. 

O Lions Clube Internacio-
nal está presente em mais de 
duzentos países. Somente no 
Rio Grande do Sul, tem mais 

de 200 Clubes. De julho do 
ano passado até o dia de hoje, 
serviu mais de 1,9 milhões de 
pessoas no estado gaúcho. 
Mundialmente, o número de 
pessoas atendidas no mesmo 
período é superior a 165 mi-
lhões.

Divulgação eletrônica por conta da pandemia

Otelio Drebes, 85 
anos, é um gestor visio-
nário que já palestrou 
para mais 80 mil pesso-
as no Rio Grande do Sul, 
Santa Catarina e Ceará. 
Com cunho social, os 
eventos já arrecadaram 
mais de 90 mil kg de ali-
mentos, que ficam para 
as entidades carentes 
dos municípios onde 
palestra. Drebes passou 

a se dedicar a pales-
tras quando finalizou o 
processo de governan-
ça das Lojas Lebes, em 
2016, passando a pre-
sidência da empresa 
para o filho mais velho. 
Sempre ativo, segue na 
presidência do Conse-
lho Administrativo da 
empresa.

Filho de agricultores, 
emergiu no mundo dos 

negócios com apenas 
seis anos, vendendo 
rapaduras feitas pela 
mãe. E fundou a Lebes 
há mais de 60 anos. 
Atualmente, a rede de 
varejo tem mais de 160 
lojas e de 3 mil colabo-
radores, fazendo parte 
do Clube do Bilhão, se-
leto grupo de empresas 
com faturamento anual 
na casa do R$ 1 bilhão.

Sobre Otelio Drebes

Otélio Drebes
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Eles estão nas ruas, mercados públicos, praças e, além de alimentos, os olhinhos curiosos muitas 
vezes procuram por um lar. São cães e gatos desprezados por seus antigos donos ou que já nasceram 
em situação de abandono.

Para reverter esse quadro, voluntários de Organizações-Não Governamentais (Ongs) e protetores 
independentes fazem um trabalho de ‘formiguinha’ na expectativa de que esses bichinhos possam 
uma nova chance.

Em nossa cidade, assim como em todo o País, são dezenas de voluntários que trabalham pela causa 
animal. Contudo, o quantitativo de cães e gatos nas ruas é imensurável e a luta dos protetores é con-
seguir adoções para os animais, sobretudo os adultos. Tudo com o objetivo de mudar a realidade do 
abandono.

Uma das coisas que os protetores tentam desconstruir é a idéia de adotar só filhotes, pois quando 
são resgatadas as mães com os filhotinhos, é sempre mais fácil conseguir adoção para os bebês. Além 
disso, existe o preconceito que muita gente ainda tem com cães e gatos sem raça definida e mesmo 
com as dificuldades, sobretudo em conseguir doação de alimentos e ‘lar temporário’, que muitas vez-
es são as casas dos próprios voluntários onde os animais resgatados são cuidados e aguardam por 
adoção, os finais felizes também são muitos. São histórias bonitas de animais que estavam sofrendo 
nas ruas e conseguiram uma adoção responsável.

  As pessoas que praticam a proteção de animais são “mordidas” por esse sentimento de amor aos 
animais de rua. Entendem o quanto é gratificante quando conseguem um lar definitivo pra eles. En-
tendem também que o fato de os animais nem sempre expressarem nitidamente sentimentos não 
significa que eles não os experimentem nem que sua dor seja menor do que a nossa. Parece óbvio, 
mas volta e meia a ciência precisa provar: os animais sentem, sim, dor, medo, depressão, angústia e 
outras emoções tão complexas quanto as nossas e essa capacidade de sentir e ser afetado positiva ou 
negativamente por experiências recebe o nome de senciência. O estado consciente do mundo e de si 
mesmo já foi provado por milhares de estudos científicos que mostraram que a maioria das espécies 
animais não é tão diferente assim dos humanos. Que eles têm emoções semelhantes às nossas, vemos 
todos os dias. Quem nunca soube ou conhece cachorros que vivem a ansiedade da separação quando 
a família vai viajar? Ou demonstram aflição ao aguardar o tutor por poucos minutos do lado de fora 
da padaria?

A mesma coisa acontece quando vemos a tristeza no olhar de um animal desorientado logo após ser 
abandonado.

É preciso entender que eles não são brinquedos nem mobília de que podemos nos desfazer quando 
nos mudamos de casa. Os animais têm os tutores como uma referência muito grande e são totalmente 
dependentes deles, então, quando são abandonados, além dos riscos que correm na rua, eles terão 
a dor da perda

O abandono é uma experiência muito perturbadora, que pode gerar um grande trauma. “Muitos an-
imais que já foram abandonados e são adotados novamente apresentam muito prematuramente essa 
sensação de que serão novamente abandonados. Alguns latem muito como uma forma de chamar 
atenção do dono para que ele volte para casa por exemplo.

E não são apenas os cães que sofrem. Embora tidos como dependentes, os gatos também são 
sensíveis a emoções. Lambeduras em excesso, perda excessiva de pelo, mordidas na perna do tutor, 
hábito de derrubar objetos ou se esconder pelos cantos da casa são demonstrações de que algo não 
vai bem.

O sentimento de rejeição não é o único experimentado por eles. Várias espécies também vivenciam 
luto. Cães e gatos sentem não só a morte de seus tutores, como também a de seus semelhantes. 
Reação que também é, segundo pesquisadores, dividida por outras espécies, como chimpanzés, pás-
saros e elefantes.

Nós humanos lamentamos diferentemente dos outros animais: usando a linguagem, encenando rituais 
simbólicos como funerais, e com uma consciência aguda da nossa própria mortalidade. Os animais não 
fazem essas coisas, mas amam e é do amor que a tristeza surge. Quanto mais entendermos esses senti-
mentos, mais trabalharemos efetivamente em prol do bem-estar daqueles com quem dividimos o planeta.

Então, não abandone... adote e se você não pode adotar um animal, pode se transformar em um 
padrinho virtual, ajudando quem dedica a vida a ajudá-los.E existem muitas formas de ajudar.

A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) cuida de animais abandonados, muitos deixa-
dos irresponsavelmente por veranistas ou abandonados por moradores, entre eles muitos idosos que 
aguardam um lar. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. Você pode nos ajudar de várias ma-
neiras, seja com uma contribuição em dinheiro na conta da ATPA (Associação Torrense de Proteção An-
imal), com doação de casinhas,cobertores, ração ou compra de copos, calendários ou camisetas,para 
isso é só combinarmos a entrega. e, sobretudo adotando um animal. Os animais que aguardam um lar 
amoroso em lar temporário da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance para retribuir 
com amor por toda a vida. Com a pandemia, as feiras de adoção não podem ser realizadas e eles não 
podem ser vistos, ficando esquecidos nas casas de passagem.

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais disponíveis para adoção ou 
ajude-nos a ajudá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através de nosso telefone e combine 
uma visita, que pode ser feita com toda a segurança.

Conheça o trabalho da ATPA:
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como entidade a ser benefi-

ciada. 

A DOR DOS ANIMAIS NÃO PODE SER ESQUECIDA

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

MEIO AMBIENTE

Operação flagra pesca irregular 
na área do Refúgio de Vida 
Silvestre da Ilha dos Lobos

FONTE: Revisil

O Refúgio de Vida 
Silvestre da Ilha dos Lo-
bos (Revisil) realizou du-
rante a última semana, 
de 08 a 12 de Junho de 
2020, uma operação de 
fiscalização prevista no 
Planejamento Anual de 
Fiscalização da Unida-
de, a qual contou com a 
participação de agentes 
de fiscalização da pró-
pria Unidade e do Par-
que Nacional da Lagoa 
do Peixe.

O Decreto Presiden-
cial s/n°, de 4 de julho 
de 2005, define a área 
da Ilha dos Lobos e seus 
500m de águas circun-
dantes como Refúgio 
de Vida Silvestre, ca-
tegoria de Unidade de 
Conservação de Prote-
ção Integral. Conforme 
expresso na Lei Federal 
nº 9.985/2000 (Sistema 

Nacional de Unidade de 
Conservação), art. 7º, § 
1º, dentro de seus limi-
tes são permitidas ape-
nas atividades de uso 
indireto dos recursos 
naturais, ou seja, aque-
las que não envolvem 
consumo, coleta, dano 
ou destruição dos re-
cursos naturais, sendo 
as atividades pesquei-
ras com extração direta 
dos recursos proibidas. 
São admitidas em seu 
uso público atividades 
como o turismo ecoló-
gico, recreação e a pes-
quisa científica. Assim, 
a equipe do Revisil vem 
trabalhando para que 
em breve essas ativida-
des sejam acessíveis e, 
também, vem fazendo 
trabalhos de educação 
ambiental para aproxi-
mar a população da Ilha 
dos Lobos.

Dessa forma, a ação 

contou com atividades 
diurnas e noturnas, fa-
zendo uso de equipa-
mentos diversos (como 
drones, máquinas fo-
tográficas e binóculos) 
para caracterizar as 
infrações ambientais 
constatadas.

Durante o período, 
foram flagradas em-
barcações motorizadas 
dentro do perímetro da 
Unidade praticando ati-
vidades de pesca com 
rede. Até o momento 
foram identificadas 03 
embarcações, sendo 
seus responsáveis devi-
damente autuados. "As 
embarcações e pesca-
dores

flagrados estão sen-
do identificados, para 
posterior tomada das 
medidas administrati-
vas cabíveis", ressaltam 
os gestores da Revis Ilha 
dos Lobos.

Importância ambiental

Durante o período de 08 a 12 de junho, foram flagradas 3 embarcações motorizadas 
dentro do perímetro da Unidade, praticando atividades de pesca com rede

A área protegida 
do Revisil é de grande 
importância para os 
peixes e consequen-
temente para a pesca, 
pois como um parcel 
de fundo rochoso, ga-
rante abrigo e proteção 
para diversas espécies.

Isso somado ao fato 
de que as águas do rio 
Mampituba carregadas 

de nutrientes se mis-
turam às águas circun-
dantes da Ilha, as quais 
também recebem apor-
te de matéria orgânica 
pela presença de piní-
pedes e aves, tornando 
todo ambiente valioso 
para alimentação e vi-
tal para a biodiversida-
de local. Protegendo e 
respeitando a área, a 

abundância da pesca 
nas áreas permitidas 
será garantida.

A equipe gestora do 
REVIS informa que re-
aliza o monitoramento 
constante da Unidade 
de Conservação e que 
operações de fiscaliza-
ção como essa serão 
frequentes ao longo do 
ano.
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Dê mais valor 
ao que é daqui.

Assim como adotamos novos hábitos para proteger a nossa 

saúde, também precisamos assumir novos hábitos para recuperar 

a nossa economia e superar esta crise. Um deles é muito simples: 

preferir sempre os produtos e serviços daqui. É dessa forma que 

vamos manter os setores do comércio e da indústria abertos, 

garantir os empregos, aumentar a arrecadação e fazer toda a 

riqueza que produzimos girar dentro do nosso Estado, do nosso 

país. Lembre-se sempre: na hora de comprar, valorize o que é nosso.

Faça parte deste movimento. Faça uma Escolha de Valor.
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Prefeitura faz balanço das 
melhorias em ginásios de esportes 

de escolas em Arroio do Sal

A Prefeitura Municipal de Arroio do Sal 
está empenhada nas melhorias dos ginásios 
de esportes das escolas municipais e prome-
te, até o final de 2020, disponibilizar 6 em 
condições para a prática de esportes. 

"São muitas obras de melhorias na Educa-
ção e diversas outras voltadas para o espor-
te. A Prefeitura Municipal está empenhada 
em entregar o melhor para comunidade e 
não está medindo esforços para transformar 
tudo aquilo que estava precisando de repa-
ros e melhorias", destaca o prefeito Affonso 
Flávio Angst  "Bolão".

Confira abaixo a lista completa dos giná-
sios de esportes das escolas municipais que 
receberam melhorias:

1 – Ginásio Escola Aracy Gomes Valim: 
fechamento da cobertura já existente; cons-
trução de vestiários, banheiros e copa.

2 – Ginásio Municipal: reforma total e ins-
talação de nova iluminação nos próximos dias.

3 – Ginásio Escola Raimundo Fernandes 
de Oliveira: obra nova e já concluída, somen-
te aguardando o retorno das aulas.

4 – Ginásio Escola Governador Leonel 
Brizola: totalmente novo e em fase de con-
clusão.

5 – Ginásio de Rondinha: em fase de 
conclusão, após muitos anos abandonado. 
Foram realizadas melhorias como troca de 
portas; pintura interna; pintura da quadra; 
iluminação nova.

6 – Ginásio Escola Santos Salvador de 
Mello: início das obras nos próximos dias e 
previsão de entrega até o final de 2020.

Saúde do Passo de Torres entregará kits de 
saúde para pescadores que embarcarem

A Secretaria Municipal de Saúde do Pas-
so de Torres , atendendo o pedido da Asso-
ciação dos Pescadores do município, estará 
fazendo a entrega de kits de saúde para as 
embarcações nos próximos dias. Cada kit 
possui medicamentos básicos e materiais 
para curativos. A informação foi confirma-
da pelo prefeito do Passo, Jonas Souza, na 

quarta-feira (17).
"Os pescadores chegam a ficar até 40 

dias navegando, por isso a necessidade de 
uma mínima estrutura de saúde se faz ne-
cessária. A Secretaria de Saúde no ato da 
entrega fará uma rápida orientação médica 
sobre o uso dos itens mencionados", desta-
cou o prefeito Jonas Souza.

Três Cachoeiras dispõe de espaço 
específico para descarte de pilhas
O Departamento de Meio Am-

biente de Três Cachoeiras lançou 
a campanha de descarte de pilhas, 
na qual está sendo disponibilizado 
um espaço específico para o reco-
lhimento deste material nas depen-
dências da Prefeitura Municipal. A 
iniciativa foi lançada após a assina-
tura do convênio com a Green Ele-
tron - empresa gestora de Logística 
Reversa de Eletroeletrônicos – que 
fará a destinação correta do produ-
to.  

O convênio se estenderá a outros 
municípios da região, sendo Três 

Cachoeiras a pioneira na realização 
da campanha. A ação incentivará 
a retirada de circulação deste resí-
duo, que causa danos ambientais e 
riscos à saúde humana. 

O descarte do material, consi-
derado tóxico e perigoso, deve ser 
feito no próprio Departamento 
de Meio Ambiente, localizado no 
3° andar da Prefeitura Municipal. 
As bombonas de 5L, 20L ou 50L 
também são bem-vindas, pois são 
utilizadas no armazenamento das 
pilhas. Mais informações pelo tele-
fone (51) 3667-1155 ramal 218.

Prefeito de Três Cachoeiras acompanha 
obras no interior do município

O prefeito de Três Cachoeiras, Flá-
vio Raupp Lipert, acompanhou, na 
última semana, algumas das diversas 
obras que estão sendo realizadas nas 
estradas do interior do município. 

O rebaixamento e a colocação de 
base de brita na Rua Pinho Baltazar, 
em Santo Anjo da Guarda, é uma de-
las. “O rebaixamento da rua era uma 
reivindicação antiga dos moradores. 
Firmamos, no início do nosso Gover-
no, o compromisso de resolver esse 

problema. Agora, venho acompanhar 
a conclusão dessa obra tão impor-
tante para esta comunidade”, disse o 
prefeito, acrescentando ainda “essa é 
nossa forma de administrar, ouvindo 
a população e retornando em servi-
ços os impostos pagos”, completou 
ele. 

A obra abrangeu cerca de 400 me-
tros de estrada. “Em breve as demais 
ruas receberão essas benfeitorias”, 
garantiu Flávio. 

Municipalidade de Arroio do Sal promete , até o final de 2020, 
disponibilizar 6 em condições para a prática de esportes

Nova Unidade de Saúde será 
inaugurada em Três Cachoeiras

A Prefeitura Municipal de Três Ca-
choeiras irá inaugurar na próxima ter-
ça-feira, dia 23 de junho, às 8h30, a 
nova Unidade de Saúde, que integra-
rá a ESF 2 Centro e a Policlínica Mu-
nicipal. Em virtude da pandemia do 
novo coronavírus (Covid-19), a ceri-
mônia será restrita e pode ser acom-
panhada por transmissão ao vivo na 
página oficial da Prefeitura Municipal 
na rede social Facebook. 

A nova unidade se localiza na es-
quina das ruas Damásio José Sche-
ffer e Francisco Hipólito Rolim, ao 
lado da atual Policlínica Municipal. A 
estrutura, construída de acordo com 

o padrão exigido pelo Ministério de 
Saúde, conta com sala de recepção, 
sanitários com acessibilidade, salas 
de vacinas, de atividades coletivas, 
curativos, observação, medicamen-
tos, inalação, administração, consul-
tórios de atendimento e odontoló-
gicos, almoxarifado, dentre outras 
estruturas necessárias. 

Os recursos para a construção da 
Unidade são oriundos de emenda 
parlamentar do Deputado Federal 
Renato Molling (PP). Em todo o Rio 
Grande do Sul, Três Cachoeiras foi a 
única cidade contemplada em 2018 
com uma Unidade Básica de Saúde. 
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No último domingo, 14 de 
junho, a Prefeitura Municipal 
de Arroio do Sal, com apoio 
da Câmara de Vereadores, 
entregou oficialmente uma 
grande conquista para o es-
porte  e a comunidade local: a 
pista de Skate Park profissio-
nal. O Skate Park fica localiza-
do na Avenida Beira-Mar, jun-
to à Praça do Farol e possui o 
mar como plano de fundo. 

 O skate é um esporte 
olímpico e já consagrou mi-
lhares de campeões em todo 
o mundo. Além disso, é uma 
prática totalmente saudável e 
responsável por tirar muitos 

jovens das ruas. “Há muito 
queríamos incorporar este 
projeto em nosso município 
e fomos incansáveis até con-
cluí-lo. É muito gratificante 
ver que nossos jovens agora 
possuem um espaço profis-
sional para a prática de um 
esporte tão importante como 
o skate. Nosso objetivo é se-
diar competições regionais, 
estaduais e até campeonatos 
brasileiros. A estrutura deste 
Skate Park foi elaborada por 
profissionais altamente com-
petentes e empresas integra-
das por campeões desta mo-
dalidade. É gente que sabe o 

que está fazendo pelo bem 
dessa garotada! Queremos 
ver Arroio do Sal crescer e se 
destacar cada vez mais. É com 
muito orgulho que entrega-
mos esta obra tão importante 
para nossos jovens e nossa 
comunidade”, afirmou o Pre-
feito de Arroio do Sal, Affonso 
Flávio Angst (Bolão).

A municipalidade de Ar-
roio do Sal ainda solicita "que 
a utilização do espaço seja 
feita com moderação, respei-
tando as normas de distan-
ciamento, evitando aglome-
rações e com a utilização de 
máscaras".

REGIÃO

Municipalidade entrega nova pista de skate 
para Arroio do Sal

Estradas de diversas comunida-
des de Dom Pedro de Alcântara fo-
ram patroladas na última semana 
pela Secretaria de Obras. Dentre 
elas estão, a Baixada da Gruta, Can-
to dos Hilários, Morro dos Leffas, 
Canto dos Magnus, Pinheiro e Co-

queiro Alto. 
A Secretaria de Agricultura tam-

bém realizou a limpeza de valo e 
açude para um agricultor no Arroio 
dos Mengue e terras foram prepara-
das para o plantio em propriedades 
no Canto dos Lumertz e nos Magnus.  

Patrolamento não para nas 
estradas em Dom Pedro 

CHEGARAM OS TRICOLINES LISOS

Quem passar pelo pór-
tico de entrada de Dom 
Pedro de Alcântara, nos 
arredores da Figueira Cen-
tenária, no canteiro da 
avenida central e na praça 
do Imigrante, em Dom Pe-
dro de Alcântara, poderá 
observar que os jardins 
estão mais floridos. A Se-

cretaria de Obras realizou 
nesta semana a manuten-
ção dos jardins, que ha-
viam sido repaginados em 
meados de 2019. 

Os servidores da Secre-
taria realizaram a aduba-
ção dos canteiros, a lim-
peza e plantaram novas 
flores e plantas adquiridas 

direto do produtor. Mes-
mo após sofrer vanda-
lismos e furtos, a Prefei-
tura Municipal mantém 
os jardins, pois acredita 
que eles acolhem melhor 
quem vive e quem visita 
Dom Pedro de Alcântara, 
além de resgatar e valori-
zar a cultura alemã.

Secretaria de Obras realiza manutenção dos jardins em 
Dom Pedro de Alcântara
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Cerca de 2.900 veículos passaram pela barreira 
sanitária no feriadão em Arroio do Sal

No feriadão de Cor-
pus Christi, que ocor-
reu de 10 a 13 de ju-
nho, foi feita a barreira 
sanitária em diversos 
municípios do Litoral 
Norte gaúcho. E em 
Arroio do Sal não foi 
diferente, com o ob-
jetivo de evitar o con-
tágio de Coronavírus. 
De acordo com a Vigi-
lância Sanitária da Se-
cretaria Municipal de 
Saúde (SMS) de Arroio 
do Sal, cerca de 5.100 
pessoas e em torno de 
2.900 veículos passa-
ram pela barreira. As 
ações foram realizadas 
no trevo de acesso ao 
município e do balneá-
rio Rondinha.

“Nós amamos rece-
ber nossos visitantes, 
porém este é um mo-
mento muito delicado 
e infelizmente pedi-
mos para que não ve-
nham até Arroio do Sal. 
Nossas praias estão in-
terditadas e possuímos 
equipes fiscalizando e 
conscientizando quan-
to ao cumprimento do 
Decreto Estadual. Pedi-
mos para que perma-
neçam em casa e evi-
tem aglomerações até 
que tudo normalize. 
Estamos enfrentando 
uma Pandemia e todo 
cuidado é pouco", des-
tacou o Prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso 
Flávio Angst (Bolão).

No dia 21 de junho de 2020, o sol entrará no signo de Câncer. Lembramos 
que todos nós temos este signo no mapa natal e quando dissemos que nos-
so signo é Câncer é porque nosso sol estava em Câncer quando nascemos.  
Onde temos Câncer no mapa, somos mais sensíveis, sentimentais e prezamos 
pela intimidade. A frase que caracteriza este signo é:  eu sinto.  O conselho 
siga seu coração deve ter sido  inspirado no signo de Câncer. 

Por ser sentimental, Câncer não acredita na lógica ou na racionalidade, 
pelo contrário, olha com desdém para quem toma decisões baseadas em 
princípios puramente mentais, ele precisa se sentir confortável emocional-
mente para agir. Quem tem muitos planetas neste signo tende a ser emotivo 
e muito protetor com seus entes queridos. A desconfiança canceriana nada 
mais é do que uma autodefesa para evitar mágoas, já que são muito sensí-
veis.   Este signo não fica indiferente a atitudes ríspidas e rudes e acaba se 
ferindo facilmente a pequenos atos de hostilidade. 

O signo de Câncer é regido pela Lua, a qual na astrologia está relacionada 
à mãe. Esta correlação é justamente pela postura protetora que uma mãe 
tem com seu filho, o nutrindo, o cuidando e até mesmo sofrendo quando ele 
passa por dificuldades. 

O Lar e a família estão associados ao signo de Câncer e o canceriano tem 
muito orgulho dos seus familiares. Este signo tem uma ligação muito forte 
com suas origens e seu passado, possuindo uma memória emocional muito 
grande. As pessoas com mercúrio em Câncer, por exemplo, quando vão rela-
tar um evento ocorrido no passado, contam de uma forma muito particular, pois 
conseguem associar aos fatos os seus sensíveis sentimentos.  

Por Juliana Mesquita Inácio

O signo de câncerRedes sociais serão palco da 
18ª Feira da Biodiversidade

Por Miriam Sperb

No ano em que a 
Feira da Biodiversi-
dade completaria 18 
edições, Centro Eco-
lógico e  Movimento 
de Mulheres Campo-
nesas (MMC) promo-
vem a 18ª Feira da 
Biodiversidade – Me-
mórias, nas redes so-
ciais, a partir de 15 de 
junho.

A tônica será a pu-
blicação, com a tag 
#feiradabiopresente, 
de materiais relacio-
nados às feiras reali-
zadas desde 2003 na 
Praça Central ou no 
Salão da Igreja Católi-
ca de Três Cachoeiras. 
Valem fotos, vídeos e 
mesmo cultivos origi-
nados de sementes e 
mudas compartilha-
dos durante os even-
tos, como a araruta 
produzida por Zenilda 
e Jorge Evaldt na co-
munidade de Morro 
do Forno, Morrinhos 
do Sul.

Foi numa das pri-
meiras edições da 

Feira da Biodiversida-
de, que o agricultor 
ganhou a raiz de ara-
ruta que deu origem 
à farinha hoje comer-
cializada em coopera-
tivas de consumido-
res e outros pontos 
de venda de produtos 
naturais.

Apesar do valor da 
feira como espaço de 
troca de experiências, 
a agricultora Jurema 
Justo Mengue, do 
MMC, reconhece que 
atualmente o uso ro-
tineiro da Internet é 
uma forma de marcar 
o que seria “um mo-
mento muito espe-
cial, de juntar agricul-
tores, consumidores, 
escolas, com uma re-
percussão grande, até 
fora da nossa região”.

A proposta de pro-
gramação prevê brin-
des e prêmios para 
diversas atividade: 
concurso de likes, 
desafios, TBT 18 edi-
ções da Feira da Bio-
diversidade, entre 
outras. As entidades 
parceiras Coopera-

tiva de Produtores 
Ecologistas Econativa, 
Cooperativa de Con-
sumidores de Pro-
dutos Ecológicos de 
Três Cachoeiras (Co-
opet) e Cooperativa 
de Consumidores de 
Produtos Ecológicos 
de Torres (Ecotorres) 
estarão recebendo 
alimentos, produtos 
de higiene e cober-
tores para doação a 
famílias em situação 
de vulnerabilidade 
social, dentro da cam-
panha ”Compartilhar 
é Cuidar!”, apoiada 
pela Sociedade Sue-
ca de Conservação da 
Natureza (SSNC na si-
gla em inglês).

A 18ª Feira da Bio-
diversidade – Memó-
rias-, é uma atividade 
do projeto Comuni-
dades, Redes e Teias: 
sustentabilidade no 
consumo e responsa-
bilidade nas escolhas 
como caminhos para 
um futuro melhor 
para o planeta, com 
apoio da mesma en-
tidade.
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Quase 120 lobos e leões marinhos 
estão 'se hospedando' na Ilha dos Lobos

Num monitoramento de 
terça-feira (16) -  realizado 
pelos gestores do Refúgio 
de Vida Silvestre da Ilha dos 
Lobos (Revisil) - foram con-
tabilizados 110 Leões-ma-
rinhos (Otaria flavescens) e 
06 Lobos-marinhos (Arcto-
cephalus australis) na pe-
quena ilha, distante cerca 
de 1,8km da costa de Torres. 
"Estamos próximos ao perí-

odo de maior ocupação de 
pinípedes na Ilha", destaca 
a gestão da Revis Ilha dos 
Lobos, vinculada ao ICMBio 
(Instituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiversi-
dade).

Nessa época do ano, é 
comum também aumentar 
a incidência de animais mari-
nhos na orla torrense. Lobos 
e leões marinhos (ambos são 

pinípedes), que se 'hospe-
dam' durante alguns meses 
na Ilha dos Lobos, vêm até 
a orla torrense para descan-
sar. Apesar de suas colônias 
reprodutivas mais próximas 
estarem no Uruguai e Argen-
tina, a região sul do Brasil é 
uma importante rota para 
alimentação desses indivídu-
os após o período de repro-
dução, que ocorre no verão.

Criada por professora de Três Cachoeiras, 
personagem de histórias sobre temas 

ambientais ganha o mundo virtual

MEIO AMBIENTE

Conforme monitoramento dos gestores da Revisil, Estamos 
próximos ao período de maior ocupação de pinípedes na Ilha Por Miriam Sperb

Depois de 14 anos inspirando projetos pe-
dagógicos com temáticas socioambientais em 
escolas que fazem parte da rede de educado-
ras Teia de Educação Ambiental Mata Atlân-
tica, a personagem Nina chegou ao mundo 
virtual. Criada pela professora Adriane Lipert 
Bittencourt e desenhada pelo ilustrador Os-
mar Valim Oliveira Junior, Nina já virou bone-
ca, peça de teatro, móbile, sacola, jogo, trilha 
ecológica e outros materiais didáticos. Agora, 
o primeiro livro dos quatro impressos da sé-
rie, chamado Nina e os passarinhos, está dis-
ponível no site do Centro Ecológico.

Animada com a estreia do livro na Inter-
net, a professora Adriane tem uma expecta-
tiva muito boa sobre as novas conexões que 
a personagem pode ter. “É uma menina que 
atua no Litoral Norte do Rio Grande do Sul, 
num micro espaço, que tem agora a possibi-
lidade de sair desse micro espaço e ir para o 
macro”. A autora pensa que, ao dialogar com 
outros saberes, lugares, regiões e ativistas, 
Nina reforça a “relação do local com o global, 
do global com o local”, a capacidade de se 
transformar e transformar o entorno.   

Além disso, se emociona ao ver uma per-
sonagem criada de forma tão despretensiosa, 
somente para trabalhar temas ambientais 
com seus próprios alunos, ganhar vida pró-
pria na ferramenta mais usada atualmente 
para acessar novos conteúdos.  

Foi com apoio dos projetos implementa-
dos pelo Centro Ecológico que desde 2004 
foram impressos os livros Nina e os passari-

nhos, Nina e Erê, Nina e a Carta da Terra e 
Nina e sua turma numa história de minho-
cas. “Todos distribuídos gratuitamente para 
estudantes e professoras das escolas que 
desenvolveram projetos”, enfatiza Ana Luiza 
Meirelles, da equipe técnica da ONG. Nina 
e os passarinhos trata sobre desmatamento 
para produzir banana e a consequente per-
da da biodiversidade, mas mostra também 
a solução, nos sistemas agroflorestais (Safs) . 
“Aprender com a Nina é o desafio de todos 
nós. Estamos a caminho, um lindo caminho, 
mas ainda há muito caminho pela frente!” 
pontua Ana Luiza.
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Pois é, mesmo parecendo pacata a rotina de Tor-
res nunca foi necessariamente tranquila. E mais 
uma vez esta aparente calmaria foi quebrada com 
o achado de duas ossadas humanas durante a 
escavação de um terreno no centro histórico da 
cidade próximo ao Farol Hotel.  
Não! Não foi na escavação do novo prédio em 
construção em frente ao hotel, mas a escavação 
para a construção do novo centro comercial na-
quele local há 47 anos! O local onde foram acha-
dos os ossos era o pátio da casa dos herdeiros do 
desembargador Vieira Pires, que residiu lá por 
mais de 25 anos.  
Na época, de acordo com o Bento Barcelos, o 
delegado de polícia Ruben de Abreu, chamou pe-
la rádio local os moradores mais antigos da cida-
de para ajudá-lo a desvendar o mistério: De quem 
seriam estes ossos? 
Primeira hipótese: Prisioneiros e desertores das 
forças legalistas da revolução de 1893, degolados 
e enterrados neste que seria um dos cemitérios 
da cidade. 
Segunda e terceira hipóteses: As duas levantadas 
pelo delegado da época: um crime passional, em 
que o marido mata o casal de amantes e os enter-
ra nos fundos de casa ou duas vítimas de uma 
peste como a varíola. 
Quarta hipótese: As ossadas pertenceriam a Ma-
noel Rodrigues e Cândida Maria Purcina (Filha do 
Alferes Manoel Ferreira Porto), pois no lugar havia 
uma grande cruz, antes da construção da casa do 
desembargador. 
O jornal Correio do Povo noticiou o acontecido e 

publicou a entrevista com várias pessoas da co-
munidade, que deram credibilidade a quarta hipó-
tese, e entre elas estavam duas figuras ilustres o 
exator aposentado Idílio Ferreira Porto e o ex-
prefeito e advogado Moises Camilo de Farias. 
Farias, deu o seguinte depoimento:  
“Era uma cruz de madeira, com um metro e meio 
mais ou menos. Estava encravado num pedestal 
de escadas, feito de estuque (composição de bar-
ro em armação de madeira) coberto com cal. Nós 
crianças, brincávamos em redor dela e os adultos 
promoviam festas religiosas na Santa Cruz”. 
Porto, acrescentou:  
“A cruz foi transferida para o lado norte da Igreja 
de São Domingos das Torres talvez há mais de 35 
ou 40 anos. Mas, nunca ouvi falar que houvesse 
alguém sepultado sob a cruz. E ali também nunca 
foi cemitério, disso tenho absoluta certeza”. 
Versão aceita 
“Seriam os cadáveres dos doadores de uma ses-
maria de terra para a igreja. Na colônia de pesca-
dores da margem esquerda do rio Mampituba, do 
lado catarinense, moram os bisnetos de Manoel 
Rodrigues. Eles supõem que os ossos encontra-
dos sejam de seus bisavôs, Manoel Rodrigues, o 
Neco, e Cândida Maria Purcina. Manoel Rodri-
gues, bisneto de Manoel Neco Rodrigues, não 
afirma que os ossos encontrados nas obras do 
Centro Comercial de Torres sejam de seus bisa-
vôs. Mas garante que, se for um homem e uma 
mulher, podem ter certeza que são eles. Quando 
estes doaram o terreno para o santo, pediram pa-
ra serem enterrados ali. Não lembramos bem o 

local, porque tudo era campo aberto, mas ficava 
naquele morro onde está a cidade”. 
De acordo com João Barcelos, na Torre Norte, 
onde se iniciou a cidade de Torres, existiu no mí-
nimo três cemitérios, e esse lugar coincide como o 
primeiro deles. 
“O primeiro localizava-se próximo ao prédio da 
antiga sede da SAPT em frente ao Farol Hotel, 
que possivelmente seria o local onde foram en-
contradas as ossadas do casal Cândida e Manoel 
Rodrigues da Silva, genro de Manoel Ferreira Por-
to. O segundo, conforme Ruschel, foi criado entre 
1861 e1862 (conhecido por cemitério dos degola-
dos), e permaneceu até 1898 em razão da inva-
são das areias. Existem versões de que este ce-
mitério se localizava no pé do morro do Farol, na 
praia da Cal. O terceiro, ao lado do Farol, no alto 
da torre, existiu desde 1894 e foi desativado na 
primeira década de 1950 (outras fontes dizem ter 
durado até 1960). Dizem que em suas portas 
ocorreram no mínimo dois fuzilamentos! ” 
As ossadas foram enviadas ao IML, porém não 
conhecemos o resultado das análises e nem o 
destino dado aos ossos. Apenas se sabe, de acor-
do com a memória dos velhos moradores de Tor-
res e dos descendentes de Neco Rodrigues, que 
os ossos seriam da metade do século passado e 
nada indica que pudessem manter-se praticamen-
te intactos, inclusive com madeiras dos caixões 
ainda com pedaços de rendas. Embora dado co-
mo desvendado o mistério, ainda restam dúvidas! 
Fontes: Correio do Povo: Reportagem 21 de Maio de 1973 pesqui-
sada pelo historiador João Barcelos da Silva. Vale do Mampituba, 
Bento Barcelos da Silva. Diário a bordo, Roni Dalpiaz. 

OS FANTASMAS DO PASSADO - PARTE 7 

E ssa já foi contada pelos irmão Bar-
celos da Silva e até por mim. Mas 
como ela é muito boa, sou quase 

que obrigado a recontá-la. 
É o caso das ossadas humanas encontradas 
na construção do antigo centro comercial em 
frente ao Farol Hotel. 
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